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En este número: 

EL TEMA. RECUPERACIÓN DEL VIÑEDO 

Los agricultores solaneros 
han declarado 2.000 hectá
reas de viñas para ser inclui
das en el Plan de Recupera
ción del Viñedo. Objetivo: 
conseguir una uva y un vino 
mejor. 

ROMERÍA. TRAGEDIA Y NUEVO ITINERARIO 

Las Fiestas de la Vírgen tuvie
ron participación y tragedia a 
la vez. Un joven solanero de 
1 7 años moría ahogado en 
plena romería. la novedad es
tuvo en el nuevo itinerario de 
bajada a El Humilladero 

ECONOMÍA. EL DTOR. GRAL. DE TRABAJO ELOGIO A LOSAL 

El Director General de Trabajo, 
Joaquín Hermoso, se deshizo 
en elogios con la Cooperativa 
maderera LOSAL, como ejem
plo de trabajo asociado. Her
moso también visitó la Coope
rativa "Santa Catalina". 

AGRICULTURA. UNA EXCELENTE COSECHA 

Después de mucho tiempo, por 
fin se ha podido hablar de una 
gran cosecha de uva. Las bode
gas y cooperativas han visto lle
nos sus depósitos, y el optimis
mo reina entre los profesionales 
del campo. 

=:;~l~~S: ~L EQUIPO DE MODA 

El equipo juvenil del C.F. La 
Solana ha comenzado la liga 
en plan "mandón", y va camino 
de repetir o mejorar la gran 
temporada pasada. Sigue 
siendo el equipo de moda en 
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Pequeño comercio: 
caminamos unidos 

Consciente de la importancia 
que el pequeño comercio tiene 
en nuestra localidad por su 
arraigo y tradición con 
infinidad de ca lifica ti vos 
favorables que desde hace 
algún tiempo venimos oyendo 
a través de las campañas de 
sensibilización, promoción y 
apoyo al Pequeño Comercio 
de La Solana, como por eje
mplo: Cercanía, Cordialidad, 
Trato Directo, Atención Per
sonalizada, Profesionalidad , 
Garantía, Calidad, Formas de 
Pago, etc. 
La Asociación de Comerciantes de La Solana en estos momentos 
hace gala de su eslogan Pequeño Comercio de La Solana "EL DE 
LAS COSAS GRANDES". 
¡Pues sí!, por supuesto que todos estos calificativos y muchos más 
son los que caracterizan y hacen más GRANDE a nuestro Pequeño 
Comercio. 
La especialización del comercio tradicional es la clave para la 
salvación y desarrollo del mismo. Cursos de formación y reciclaje 
para comerciantes se vienen desarrollando a través de esta Asociación 
y en coordinación con la Concejalía de Promoción Económica, 
durante todo el año y desde hace varios. Me cabe destacar algunos 
como el de Atención al Cliente, Técnicas de Ventas, Marketing, 
Informática Básica, Contabilidad para Pymes, Escaparatismo, etc. 
La aparición de nuevas profesiones, especialidades y formas de 
venta nos exigen a los trabajadores del Pequeño Comercio una 
preparación y mejora que pasa por la continua formación para 
afrontar con éxito los cambios actuales. De esto somos conscientes 
aunque la "resistencia al cambio" está muy arraigada sobre todo en 
personas de más avanzada edad. 
La Asociación de Comerciantes de La Solana en la actualidad cuenta 
con más de 80 asociados. Como Presidente de esta Asociación cuyo 
honor me honra he de significar que mi principal objetivo es 
concienciar a los comerciantes de que hay que estar unidos para 
conseguir los objetivos comunes, que son muchos. 
La Asociación de Comerciantes de La Solana se fundó el 18 de 
Agosto de 1989, con los fines de representar y defender los intereses 
de los asociados pertenecientes a la misma. Fomentar y defender el 
sistema de iniciativas privadas, establecer instrumentos adecuados 
para el enlace, la cooperación y arbitraje de sus intereses. Atender 
directamente las necesidades de información, formación, 
investigación y perfeccionamiento de los comerciantes, estudiando 
y divulgando cuantos temas pueden afectar a la potenciación de los 
comercios. Apoyar a sus miembros mediante la prestación de 
servicios de asistencia necesaria. Defender la imagen del comerciante 
en los medios de comunicación y ante la opinión pública. 
Establecer, mantener y fomentar contactos, vínculos y colaboraciones 
con otras entidades de análoga naturaleza. 
A nuestro clientes recordar que comprar en tiendas de La Solana es 
una inversión para nuestro futuro el de nuestros hijos. 

/~ ~L 
? Gabriel Díaz-Roncero 

Presidente de la A ociación de Comerciantes de La Solana 
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La Solana: pueblo mariano 
Dicen que España es un país 

mariano: que hay miles de pue
blos que aman a María y son tam
bién marianos. Por ello hay unas 
650 advocaciones que llaman a la 
Virgen , la nuestra , una más: 
Peñarroya. 

Pero en verdad ¿qué quiere de
cir que un pueblo es mariano? 
Muchos de ellos tienen a la Vir
gen, bajo cualquier advocación, 
como patrona pero no se acuerdan 
de celebrarla en su día, no le ha-
cen procesión, no le rezan, yo co-
nozco alguno así... pero ¿podemos decir que este pueblo es mariano 
sólo por tener a la Virgen como Patrona? En otros pueblos tienen a 
Cristo como patrón, a algún santo o santa y celebran su día con 
aleg1ía, pero también celebran con honores la fiesta de la Virgen, 
incluso tienen su propia procesión y éstos, en verdad, sí pueden ser 
llamados pueblos marianos. 

Por lo tanto, lo que quiero decir es que un pueblo es mariano no 
por tener o no una imagen de la Virgen, sino por vivir su fe hacia 
María, por tenerla en el corazón. Pueblo mariano es todo aquel que 
ama a la Virgen, la cuida, la recibe y despide con cariño, la ayuda, la 
vitorea, la visita y la reza. Esto sí es un pueblo mariano y por tanto 
podemos decir con orgullo: LA SOLANA : UN PUEBLO 
MARIANO. 

Basta con mirar atrás y recordar el esfuerzo que se ha hecho por 
embellecer la ermita del Humilladero, aunque la Virgen sólo pase 
unas horas en ella, y llenarla de personas cuando se ha celebrado la 
Eucaristía y se ha rezado el rosario aunque no esté ella. O qué decir 
de los cientos de personas, o miles, que se desplazaron a recibir a la 
Virgen al Castillo; o ver las calles abarrotadas de personas que 
querían ver a su Virgen cuando llegó al pueblo. Recordemos la 
Iglesia de Santa Catalina en la Novena ... o los cuatro millones que 
recogimos en el Ofrecimiento. Todo esto, y mucho más que callo y 
otro mucho que se hace en el silencio y en el anonimato demuestran 
que este pueblo, nuestro pueblo ama, y ama profundamente, a su 
Virgen . 

Quizás muchos no sabéis que la Virgen de Peñarroya hace obras 
de caridad, ayuda a los futuros sacerdotes del Seminario, a la Iglesia 
y es que la Virgen de Peñarroya es Madre nuestra ... pero Madre de 
todos y se une a las plega1ias que hacemos para que esas vocaciones 
lleguen a su fin. Lo recogen nuestros Estatutos y lo hacemos de 
verdad, en nombre de la Virgen, sabemos que hacemos lo que a ella 
le gusta. 

Por eso no me queda más que pediros que no olvidéis a la Virgen, 
aprovechemos ahora que está con nosotros. Vayamos a verla, rece
mos, comprometamos nuestra fe y sintamos como una Madre que 
nos quiere. Así es María, así es la Virgen de Peñarroya y su 
"Cha tillo". 

Antonio Pérez del Barco 
Presidente de la Cofradía 
de la Virgen de Peñarroya 
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Editorial 

¿Otoño 
caliente? 

Aunque oficialmente llevamos más de un mes de 
otoño, el clima de esta época del año es así, y tan 
pronto nos encontramos con tiempo soleado y 
casi veraniego como con temperaturas más cerca
nas al invierno y cielos encapotados y lluviosos. 

Pero no nos referimos a la temperatura ambiente 
en el titular, y sí a la política. Después de un año 
bastante tranquilo, parece que con la llegada de la 
estación otoñal las aguas están removiéndose, y 
sobre todo, en ruedas de prensa, aparecen una 
serie de enfrentamientos que serán lógicos de ini
cio de curso o temporada política. 

Como dicen los italianos es el "otoño caliente" 
que políticamente hablando ha comenzado fuerte, 
con acusaciones en temas como convocatorias de 
Comisiones, empleo público, Mesa del Comercio 
y otros, con réplicas de equipo de gobierno y 
oposición. 

Es la dinámica de la democracia la "tranquili
dad" de los primeros meses del año, consecuencia 
del paso del Ecuador de la legislatura. Pero ahora 
se comprobará que vamos encaminados a la recta 
final de la misma, de la que quedan menos de dos 
años. Los políticos comienzan a desperezarse. 

Por otro lado, y una vez acabada la vendimia, 
con pocas rosas, a la hora de redactar estas líneas, 
de azafrán que llevarse a las mesas, la gran noticia 
de estos días es la de la vacunación contra la me
ningitis. La palabra tranquilidad sonará en mu
chos domicilios solaneras, porque en la semana 
del 20 al 25 de octubre se han quedado vacunados 
contra la misma la mayor parte de los escolares 
so laneros. 

Tras muchos meses de comentarios, noticias de 
todo tipo y prevención en los padres de niños y 
jóvenes en edad escolar, el Gobierno de Castilla
La Mancha daba el paso acordando la vacunación 
masiva. 

Por lo demás, el año va transcurriendo con nor
malidad, hasta la lluvia va apareciendo cuando 
corresponde. 

¡lo nunca visto! 
Te re~a amos vista 

Gafas 
Graduadas 

desde 

2.85Qptas 

TE OBSEQUIAMOS 
CON UN PAR 

DE LENTILLAS 

TE REGALAMOS 
LOS CRISTALES 

Centro Optico 
LA SOLANA 

e/ Pacheco, 9 
Tfno: (926) 63 39 63 
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UNAS 2.000 HECTÁREAS HAN SIDO DECLARADAS PARA_ 

Los agricultores solanerrn 
Recuperació:i 

Aurelio Maroto 

N adie duda que el régimen de lluvias de los últimos 
dos años, unido a la ausencia de grandes heladas o 

inclemencias especialmente duras, han propiciado una 
importante mejora en la situación de las viñas. Tanto es 
así, que la cosecha de 1997 ha sido a todas luces satisfac
toria, y el agricultor ha recuperado la sonrisa perdida. Sin 
embargo, la realidad de los viñedos no es posible medirla 
sólo por lo sucedido en los últimos meses. Antes al 
contrario, la sequía ha provocado la muerte cerebral de 
muchas superficies de uva, el serio deterioro de otras, y 
los profesionales del campo ya apuestan por las varieda
des mejorantes. Está en marcha el PLAN DE RECUPE
RACIÓN DEL VIÑEDO. 

Los agricultores solaneros posiblemente sean, en pro
porción, los que más hectáreas a recuperar hayan solici
tado a través de los expedientes presentados. En total, 

La Cooperativa ha tramitado el papeleo de los expedientes. 

son 2.000 hectáreas de 
propiedad tanto dentro 
como fuera del térmi
no municipal, lo que 
supone casi el 13% del 
total provincial, esti
mado en algo menos 
de 16.000 hectáreas. 
Los datos que ha podi
do recabar GACETA 
hablan de aproximada
mente un 10% de la to
talidad del viñedo para 
los campesinos de La 
Solana. 

300 
expedientes 

Las ayudas para toda El plan de Recuperación permitirá consegui;r 
Castilla-La Mancha se 
elevan a unos diez mil 
millones de pesetas, en cualquier caso menos de las 
estimaciones iniciales hace ya años. Las lluvias han per
mitido reavivar muchos "majuelos". Eso sí, todos pare
cen estar de acuerdo en que el Plan es bueno para nuestro 
campo. La Cooperativa "Santa Catalina" ha sido la en
cargada de tramitar los expedientes de forma gratuita a 
los agricultores de La Solana. La cifra alcanza los 300, y 
no existen zonas especialmente castigadas por la ausen
cia de agua que hayan sido objeto de mayor demanda, ya 
que la sequía se ha extendido de forma idéntica por todos 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!f?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

SER RECUPERADAS CON VARIEDADES ME.JORANTES 

s apuestan por el Plan de 
n del Viñedo 

una uva de mayor calidad. 

sitios. Naturalmente, 
el regadío queda fue
ra del Plan. 

Tres años 
para un vino 

mejor 

Los agricultores 
tendrán tres años 
para completar las 
nuevas plantaciones. 
Un primer año deno
minado "de postu
ra", en el que será 
instalada la nueva 
viña. Un segundo 
"de injerto" , donde 
ya va entrando el pa
trón de la variedad 
mejorante. Por últi

mo, llegará el año de cría. Lo que sí exige el Plan de 
Recuperación del Viñedo, auspiciado por la Unión Euro
pea y bajo el control de la Junta de Comunidades, es el 
tipo de variedades a insertar. En concreto son tres: Tinto 
Cencibel, Cabernet Sauvignon y Chardonnay. La prime
ra ya es suficientemente conocida y las restantes provie
nen de Francia. El caso es que para el 2001 debe estar 
concluido el Plan, y su objetivo final es, no sólo recuperar 
las viñas afectadas por la sequía, sino mejorar la calidad de 
la materia prima, y por ende del vino. 

Beneficio económico 

Desde el punto de vista económico, los agricultores no 
realizarán esta reestructuración "de balde", como es fá
cilmente imaginable. La subvención por hectárea a recu
perar se eleva a unas 270.000 ptas. de media. Además, es 
posible que los solaneras hayan visto con mejores ojos 
aún la realización de sus expedientes ya que la tramita
ción por Cooperativa les ha reportado alrededor de 30.000 
ptas. más por hectárea. A posteriori, conseguirán una 
producción de calidad más alta, y las mismas bodegas y 
cooperativas se beneficiarán de unos caldos de mayor 
entidad. 

En definitiva, se trata de una gran oportunidad para que 
los vinos de nuestra tierra sean mejores, lo que debe 
redundar en la competitividad y a la larga en los rendi
mientos económicos. A pesar de que muchos agricultores 
se han decidido, no sin dudas, a explotar viñas recupera
das por las lluvias de finales del 95 , 96 y 97, no parece 
que esas dudas existan a la hora de calificar de bueno o 
malo el ambicioso Plan de Recuperación del Viñedo. 

La sequía ha dejado muchas viñas inservibles. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOK POKCELANOSA 
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Ha sido noticia 

AHOGADO EL .JOVEN DE 17 AÑOS RAMÓN FERNÁNDEZ ROMERO DE ÁVILA 

Trágica Romería en el Castillo 
E 1 joven de 17 años 

Ramó n Fernández 
Romero de Ávila moría en 
el aliviadero del Pantano 
de PeñaIToya, al intentar 
bañarse en el mismo, a pri
meras horas de la tarde del 
sábado 13 de septiembre, 
día de la Romería de la 
Patrona Virgen de Pe
ñarroya. 

La muerte se produjo 
cuando al zambullirse en 
el aliviadero y debido a la 
fuerza de salida del agua 
se golpeó la cabeza en la 
zona parietal izquierda, se
gún indicó a GACETA el 
responsable de Formación 
de Cruz Roja en La Sola
na, Enrique Morales. 

Morales indicó que "la muerte se debió producir por fuerte 
traumatismo craneal, con desvanecimiento, pérdida del cono
cimiento y posterior ahogamiento, por lo que ni incluso hubie
ra sido posible su salvación si hubiera estado presente el 
equipo de buceo del 006 que se encargó de rescatarlo del agua 
del aliviadero". 

El suceso conmocionó a las miles de personas que se encon
traban en la Romería, viviéndose escenas de fuerte dolor, que 
volvieron a repetirse el domingo por la tarde en el funeral 
celebrado a las seis en la parroquia de Santa Catalina, donde se 
calculó en unas tres mil personas las que asistieron al sepelio 
que oficiaba el sacerdote Francisco Jiménez. 

Ramón Femández Romero de Á vila era el menor de los dos 
hijos de un matrimonio solanera, cuya madre regenta un co
mercio textil , dedicándose el padre al transporte. 

Como cada año, cientos ... incluso miles de solaneras, 
recorrieron andando los aproximadamente 30 km que 
separan La Solana del Castillo de Peñarroya 
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Diversas actuaciones 
de Cruz Roja 

Por otro lado la Cruz Roja de La Solana, que establecía 
puestos en el recorrido de las personas que marcharon 
andando al Castillo, así como en el propio lugar de la 
Romería, realizaba diversas actuaciones desde el viernes al 
domingo. 

Enrique Morales indicaba que se realizaron unas quince 
atenciones por comas etílicos, así como otra por un intento 
de cortarse las venas tras una disputa emocional aunque se 
pudo detener la hemorragia, 85 tomas de tensión, curas de 
pequeñas caídas y rasguños, luxaciones y diversas heridas. 

Los equipos de Cruz Roja de nuestra localidad estuvieron 
alerta ante cualquier pecance. 
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Ha sido noticia 

EL OFRECIMIENTO BATIÓ CON CRECES SU PROPIO RÉCORD 

¡4.176. 705 pesetas! 
.A_Jas tres y cuarto de la madrugada del lunes 22 de septiem-

=·~ bre concluía el Ofrecimiento y puja a la Virgen de 
Peñarroya. La ofrenda y puja sumaba este año 434.025 pesetas 
más que el año anterior, es decir, 4.176.705 pesetas, lo que 
hace un nuevo récord, quizá debido al buen tiempo reinante. 

Concluida la misa de las once, aproximadamente a las doce 
del mediodía, se iniciaba el ofrecimiento. Como siempre las 
curiosidades, pujas y ofrendas de todo tipo se daban hasta la 
madrugada, pero sobre todo la gente comentó las CIEN MIL 
PESETAS de una caja con melones, sin que faltaran "suspiros 
de monja", macetas, melones, cuadros, animales, maquetas y 
objetos curiosos, que se cerraron con el cuadro de la Virgen, 
una foto, que llegó a las 60.000 pesetas. 

Novenario y procesión final 
Momento del ofrecimiento de este año. 

Finalizada la Semana de fiestas de la Exaltación, tuvo lugar el 
novenario, predicado este año por el párroco de Santa Teresa 
de Malagón, Francisco del Campo Real, del 20 al 28. 

En la noche del domingo 28 de septiembre la imagen de la 

Patrona volvía a recorrer las calles en la procesión final del 
novenario. En el pórtico de Santa Catalina pronunciaba la 
última homilía el titular de ese templo, Francisco Jiménez. 

Cambio en el 
itinerario de llegada 

de la Virgen 
Debido a la peatonalización de la Plaza de Canalejas, la Virgen de 

Peñarroya debía cambiar paite de su itinerario desde el altar a la 
ermita del Humilladero, en la mañana del domingo 14 de septiembre. 

Tras ser recibida en el altar, donde nuevamente abría el alcalde el 
cochecillo, la imagen partía por el itinerario habitual para seguir por 
el Cristo del Amor a Ja calle Concepción, Plaza Mayor, Plaza Don 
Diego, Monjas y Carrera, continuando por Don Rodrigo al 
Humilladero. 

Numerosos vehículos, muchos engalanados al estilo tradicional y 
otros pensando que era un día de carnaval, acompañaron a la imagen 
que los contempló en la puerta de la ermita. 

Procesión con lluvia 

Por la tarde la procesión de subida a la parroquia de Santa Catalina 
se veía de nuevo interrumpida por la aparición de la lluvia, que 
arreciaba cuando el desfile se había iniciado y caminaba por la calle 
Don Rodrigo, obligando a aligerai· el paso y mojar a los participantes 
en la misma, obligando igualmente a suspender el concierto de la 
Banda Municipal en la Plaza Mayor. La comitiva a su paso ante Santa Catalina. 
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Ha sido noticia 

Semana de la Virgen en fotos 

Unción de enfermos en la Caravana Blanca. Teatro: La Gruta representó "La Dama del Alba". 

El folklore en la noche de la pólvora. La Banda Municipal en el Concierto del Ofrecimiento. 
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Ha sido noticia 

RENOVACIÓN EN LA E.JECUTIV A LOCAL 

Diego García-Abadillo, nuevo 
secretario general del PSOE 

Paulino 
Sánchez 

E 1 hasta ahora se
cretario de Or

ganización de la 
Agrupación Local 
del PSOE, Diego 
García-Abadillo, ha 
pasado a ocupar el 
puesto de secretario 
general de la misma 
en la asamblea cele
brada por los afilia
dos en la tarde del 6 
de septiembre. 

A la asamblea acu
dieron 256 de los 51 O 
afiliados de la Agru
pación solanera, que Rueda de prensa posterior a la elección de la nueva Ejecutiva. 

votaron por unanimidad la única candi- tores de la sociedad, progresistas, centro 
datura presentada, compuesta por quin- izquierda e izquierda de la localidad, para 
ce personas y que además cuenta como seguir con la "revolución silenciosa" que 
miembros natos con el alcalde solanero está transformado la población. 
y el secretario local de Juventudes So-
cialistas. 

Abogó por el entendimiento entre la 
nueva Ejecutiva y el Grupo Municipal 
socialista, resaltando la paridad entre 
hombres y mujeres de la misma. 

Concluida la asamblea, celebrada en 
los locales de la Casa del Pueblo, se 
ofrecía una rueda de prensa en la que el 
nuevo secretario general ofrecía unas lí
neas maestras de su nuevo equipo de 
trabajo, señalando que los asistentes a la 
asamblea habían querido agradecer al 
anterior secretario general la dedicación 
mostrada hacia el socialismo solanero. 

Nueva Ejecutiva Local del PSOE 

Recordó García-Abadillo que la Agru
pación había pasado de 197 afiliados en 
1991 a los 510 de la actualidad, hablan
do de los logros que se han conseguido 
en La Solana desde que en 1979 el PSOE 
accedía al poder municipal. 

García-Abadillo habló de la ilusión, así 
como del optimismo y los deseos de 
trabajar por La Solana de su equipo, 
haciendo un llamamiento a todos los sec-
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Presidente: 
Pedro del Olmo Aroque 
Secretario general: 
Diego Gorcío-Abodillo Guerrero 
Secretaria de Organización: 
Blusa Delgado García de Dionisio 
Secretario de Administración: 
Luis Díoz-Cocho Campillo 
Secretario de Política Municipal: 
Agustín Ortega Jimeno 
Secretaria de Formación: 
Ángela Velocorocho Moreno 
Secretario de Movimientos Sociales: 
Ramón Alhombro Guerrero 
Secretaria de Salud y Bienestar Social: 
Amolio Romero de Ávilo Alhombro 

Secretaria de Medio Ambiente: 
Gregorio Romero de Ávilo Gómez-Pimpollo 
Secretario de Educación: 
Diego Gómez-Pimpollo Torrijos 
Secretario de Dinamización de la Agrupación: 
Manuel Serrano López 
Secretario de Relación de afiliados: 
Juan Pedro Díoz de los Bernardos 
Secretaria de Comunicación: 

s::::.~:?re 1 
Secretaria de Juventud: 
Basilio Salcedo López del Castillo 

PSOE 
IASOIANA 
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Ha sido noticia 

La Policía Local ,, 
y los Angeles Custodios 

Con una misa en las Monjas Dominicas y posteriormente una comida de 
confraternización en un local cercano al Parque Municipal, celebró el 2 de 
octubre la fiesta de los Patronos Ángeles Custodios la Policía Local. 

En la foto, un momento de la comida, en la que junto a varios invitados posaron 
para GACETA. La plantilla está integrada por un sargento-Jefe, tres cabos, así 
como catorce guardias y ahora una vacante. 

La Guardia Civil celebró 
a su Patrona 

Con una misa en la parroquia de Santa Catalina, celebrada a la una del 
mediodía del día 12 de octubre, seguida de un vino de honor en Discoteca 
Aranda y posteriormente una comida íntima con sus familiares, la Guardia Civil 
honró a su Patrona. 

En la foto vemos a varios guardias del Puesto de La Solana que una vez concluida 
la misa de la Patrona posaban delante de la imagen de la Virgen del Pilar. 

BREVES 
Día de la Banderita: 

300.000 pesetas 
recaudadas 

Trescientas mil pesetas, algo menos que el 
año anterior, se recaudaban en la mañana 
del domingo 21 de septiembre en la 
cuestación del día de la Banderita. Según 
declaró a GACETA el presidente local 
Gregorio Uriel Tercero, probablemente la 
disminución se debía por un lado a la hora 

. temprana de la cuestación y a un problema 
de listas a la hora de citar a personas para las 
distintas mesas. 

Curso de Pirograbación 
para diez minusválidos 

Diez alumnos del Centro Ocupacional Vir
gen de Peñarroya reciben desde primeros de 
octubre enseñanzas en un curso de 
"pirograbación", que se prolongará a lo lar
go de un año, durante 220 horas. 
El director del Centro, Luis García

Cervigón, declaró a GACETA que la finan
ciación del mismo se realiza con 901.900 
pesetas de subvención recibidas de la 
Consejería de Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades, y si es necesario se com
plementará con fondos de la propia Asocia
ción Comarcal Pro-Minusválidos. 

Los alumnos reciben dos días a la semana, 
de 5 a 7.30 de la tarde, fonnación sobre 
estampaciones, dibujos y rotulaciones en ma
dera, que les servirá para completar los tra
bajos del propio centro, aunque piensan ofre
cerse a carpinterías de la comarca que les 
puedan dar trabajo, al ser el principal moti
vo del mismo la reinserción de los alumnos 
en la vida laboral. 

Charla sobre residuos 
sólidos 

El gerente del consorcio de Residuos Sóli
dos Urbanos, Antonio Peñuela, y el biólogo 
Jesús Pérez, ofrecían el día 2 de octubre una 
charla en el auditorio del Don Diego sobre 
los Residuos Sólidos, en la que incidieron 
sobre la importancia de la recogida selectiva 
de las basuras. 
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Ha sido noticia 

CRUCE DE ACUSACIONES 

PP y PSOE vuelven a la 
"guerra" dialéctica 

Paulino Sánchez 

U as ruedas de prensa de réplica y contrarréplica han 
, vuelto a ser la tónica en la apertura del curso político 

solanera. La primera llegaba a cargo del Partido Popular. 
Su portavoz municipal, Francisco Luna, matizaba la pos
tura de su grupo sobre las manifestaciones del primer 
teniente de alcalde, Diego 
García Abadillo, referentes 
a la tramitación de becas 
para el curso 97-98. 

Luna señaló en su inter
vención ante los medios de 
comunicación que la infor
mación había sido "secta
ria", añadiendo que "el 
Ayuntamiento ha querido 
centralizar el asunto a tra
vés de los Servicios Socia
les y pretenden que vayan 
diciendo por ahí que el 
Ayuntamiento concede be
cas, cuando quien las con
cede es el Ministerio de 
Educación y Ciencia". 

Por su parte, el primer te
niente de alcalde señalaba 
que la tramitación se había 
realizado en los Servicios Sociales, al aceptarlo así todos 
los colegios, públicos y privados, menos el Santo, en el 
que es miembro del Consejo Escolar Francisco Luna. 

Mesa del Comercio y plazas 

Otra polémica, con ruedas de prensa, llegaba como 
consecuencia de la Mesa del Comercio. El presidente del 
PP en La Solana y concejal, Pedro José Martín Albo, se 
quejaba de llevar un año sin convocársele, al mismo 
tiempo que pedía se cambiara la representación de la 
misma, que dijo debe estar formada en un 80% por 
comerciantes. 

Por otro lado, acusaba al primer teniente de alcalde de 
no convocar, como presidente que es, la Comisión de 
Hacienda, aludiendo en su rueda de · prensa a la oferta 
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municipal de empleo para 1997. Señaló Martín Albo que 
su grupo no está de acuerdo con las plazas de promoción 
y las del concurso de méritos y acusó al equipo de 
Gobierno de "amiguismo y enchufismo", señalando que 
algunos miembros de la Ejecutiva Local del PSOE son al 
mismo tiempo responsables de cargos como directora de 
la U.P. o de la Escuela Taller. 

la Ley. 

Las réplicas llegaron a 
cargo de los responsables 
del equipo de Gobierno. 
Tanto Diego García 
Abadillo como Luis Díaz 
Cacho replicaban a las acu
saciones de los populares. 
El responsable de Hacien
da señalaba que la Comi
sión de Hacienda se con
vocaba cuando legalmente 
debía hacerse, mientras que 
por otro lado replicaba al 
Partido Popular sobre las 
plazas de empleo público, 
señalando que las de pro
moción interna se habían 
acordado con los propios 
funcionarios y todas las 
plazas se convocaban con 
arreglo a lo que dictamina 

Diego García Abadillo indicaba que las acusaciones 
sobre la filiación política eran propias de otras épocas, 
acusando a los populares de no saber respetar la libertad 
individual de cada uno de los ciudadanos y su posibilidad 
de decidir libremente opción política. 

En cuanto a la Mesa del Comercio Luis Díaz Cacho, 
concejal de Promoción Económica, afirmó que el motivo 
de no convocar al concejal del PP se debía a que "cuando 
se le convocó la última vez realizó a los pocos días unas 
declaraciones en rueda de prensa haciendo suyas las 
propuestas de la Mesa''. 

Acusó al presidente popular de querer politizar la Mesa 
y señaló que la misma cuenta con una buena representa
ción de los comerciantes, que dijo, están satisfechos de su 
funcionamiento. 
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Ha sido noticia 

EN SUSTITUCIÓN DE RAMONA SÁNCHEZ 

Reyes Moreno preside ya la 
Asociación de Mujeres 

La asamblea de la Asociación de Muje
res de La Solana elegía en la noche del 
lunes 20 de octubre nueva Junta Directi
va. Numerosas asociadas se dieron cita 
en el auditorio del Centro Cultural Don 
Diego y después de la negativa a conti
nuar de la anterior Junta, que ha presidi
do cuatro años Ramona Sánchez, eligie
ron a las nuevas mandatarias. 

Nueva junta directiva de la Asociación de Mujeres. 

La votación daba como resultado la 
elección de Reyes Moreno como presi
denta, teniendo como vicepresidentas a 
Candelaria Díaz Roncero y Santa 
Alhambra, ocupando el cargo de secre
taria Gabriela Guerrero, pasando a los 
cargos de vocales Jose Román, Mariana 
Moreno, Catalina Serrano de la Cruz y 
Joaquina Serrano. Antes de finalizar la 
asamblea se daba a conocer el estado de 
cuentas de la asociación, que en la actua
lidad tiene un superávit de 390.000 pe
setas, haciendo a través de los medios de 
comunicación locales un llamamiento la 

nueva presidenta para que las socias con
tinúen con la misma ilusión y ganas de 

trabajar que hasta ahora. Al final, hubo 
fiesta y merienda para todas. 

El Centro de 
Mayores reanudó 

sus bailes 
En la tarde del 12 de octubre se reanu

daban los bailes vespertinos dominica
les en el Centro de Mayores. Ese día se 
encargaban de reanudarlos los compo
nentes de la Rondalla Santa Cecilia, del 
propio centro, actuando el grupo de bai
les. Por otro lado a partir del siguiente 
domingo era el dúo Uriel y Cantina el 
que amenizaba las veladas de los mayo
res solaneros. 

Para el presidente del Centro, Antonio 
Ortiz, el nuevo curso se presenta con 
numerosos alicientes, entre los que se 
encuentran actividades como exposicio
nes de postales antiguas, viajes, repre
sentaciones del grupo de teatro y otras 
que se irán programando. 

La Lotería alegró 
• a un vecino 

En la mañana del domingo 12 de octu
bre se iniciaba como rumor la noticia 
que posteriormente se confirmaba. El 
vecino de la localidad Domingo 
Rodríguez había sido agraciado con un 
premio de la lotería nacional, del núme
ro 32.312 que dejó en Alcázar de San 
Juan un total de 1.400 millones de pese
tas. 

Las primeras noticias señalaban que la 
suerte había dejado a este vecino CIEN 
MILLONES DE PESETAS. Esta revista 
se puso al habla con el agraciado quien 
señalaba que la confusión partía de él 
mismo, "al principio dije que llevaba una 
serie y esa era la confusión, cuando en 
realidad lo que llevaba era un billete y me 
han correspondido 10.110.000 pesetas". 

Mujeres de 
AMFARenel 

Día de la Mujer 
Rural 

Un total de 55 solaneras se des
plazaron el 15 de octubre a Ciudad 
Real para celebrar el día de la mu
jer rural. Según declaraba a GA
CETA la presidenta en La Solana 
de esta organización, Vicenta 
Araque, todas volvieron muy sa
tisfechas de la reunión, al mismo 
tiempo que comprendieron la im
portancia que tiene para la mujer 
la formación y la preparación de 
cara a las numerosas alternativas 
que presenta la sociedad de hoy. 
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Ha sido noticia 

EN LA SOLANA SE INICIABA EL 20 DE OCTUBRE 

Campaña contra la meningitis 

Paulino Sánchez CAMPAÑA DE VACUNACION 
:ONTRA LA MENINGITIS A Y C El Centro de 

Salud cuenta con 
un desfibrilador 

E n la mañana del 17 de octubre era pre
sentada en el salón de sesiones del 

Ayuntamiento la campaña contra la meningi
ti s, que al igual que en toda la región se 
iniciaba el 20 de octubre, prolongándose has
ta el 20 de diciembre. 

DESDE EL 20 DE OCTUBRE 
HASTA EL 20 DE DICIEMBRE DE 1997 ... Al concluir la presentación de la 

campaña contra la meningitis el coor
dinador del Centro de Salud, Antonio 
Mata, daba a conocer que se ha con
cedido al centro de La Solana un 
desfibrilador, un aparato animador 
cardio-pulmonar para situaciones de 
emergencia. 

La presentación con-fa a cargo del Jefe de 
Promoción de la Salud de la Delegación de 
Ciudad Real de la Consejería de Sanidad de 
Castilla-La Mancha, que estuvo acompañado 
por el primer teniente de alcalde Diego García 
Abadillo, el coordinador del Centro de Salud 
Antonio Mata y la concejala de Sanidad Petri 
Al marcha. 

... TODOS LOS NIÑOS Y JOVENES RESIDENTES EN 
STILLA-LA MANCHA DE 18 MESES HASTA 19 AÑOS .. 

Se hizo en la rueda de prensa un detallado 
repaso de las causas de la enfermedad, de los 
motivos que han llevado a la vacunación de 
los niños y jóvenes de 18 a 19 años y de la 
campaña y su forma de llevarse en La Sola
na, donde se dijo que serían vacunados unos 
4.000 niños y jóvenes. Sobre todo en la se
mana del 20 y 25 de octubre, con especial 
dedicación a los colegios el día 22 de este 
mismo mes. 

... PODRAN VACUNARSE 
VOLUNTARIA Y GRATIJITAMENTE. 

Antonio Mata agradecía el esfuerzo 
realizado por Ángel Amador para ha
cer posible que La Solana cuente con 
este avance, lo que supondrá poder 
salvar alguna vida en situación difí
cil, añadía el responsable del centro 
solanera, quien indicó que se iba a 
realizar un cursillo de puesta a punto 
para los profesionales. 

mening 

Nemesio de Lara pregonó la 
Feria del Cristo 

En la Plaza Mayor y en la noche del 10 de septiembre 
pregonaba Nemesio de Lara la feria del Cristo, en San Carlos 
del Valle. 

En verso recordaba Nemesio la historia, los parajes, persona
jes y diversas vivencias de la vecina y hermana localidad 
cristeña, que desde esa noche se disponía a celebrar sus ferias . 
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Nueva iluminación en 
San Juan Bautista 

La panoquia de San Juan Bautista ha estrenado 
nueva iluminación en su interior, al mismo tiem
po que ha sido pintada en su interior, después de 
las obras de aneglo de los tejados realiza el año 
anterior. 

El párroco de ese templo, Esteban Molina, de
claraba a GACETA que las obras de pintura y las 
de iluminación han importado 1.700.000 pese
tas, indicando que la nueva iluminación es mu
cho mejor que la anterior y además menos costo
sa. 

En concreto se ha centrado sobre todo la ilumi
nación en puntos tales como el altar mayor, pun
to principal de la celebración de los sacramentos, 
así como en el retablo del mismo y por otro lado 
la iluminación de las bóvedas del interior del 
templo. 
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Ha sido noticia 

Agustín Nieto Araque, nuevo 
presidente de la Asociación de Ayuda a 

los Niños de Bielorrusia 

Justo Zambrana, 
socio de honor de 
"Pan de Trigo" 

Paulino Sánchez 
En la tarde del sábado 25 de octubre 

celebró asamblea la Asociación de Ayu
da a los Niños de Bielorrusia. Además 
de renovar parte de la Junta Directiva 
que cumplía, se procedía a elegir nuevo 
presidente, al haber presentado su dimj
s i ón la anterior presidenta Rúper 
Almarcha, qujen señaló había sido por 
motivos laborales. 

La asamblea, celebrada en la Casa de la 
Iglesia, contó con buen número de aso-

ciados, que procedieron a renovar los 
cargos, apoyando la candidatura que en 
su día elegía la Junta Directiva y que 
presentó a la asamblea, formada por los 
siguientes componentes: -Presidente: 
Agustín Nieto Araque; Vicepresidente: 
Domingo Alhambra Araque; Secretario: 
Juan Antequera Recio; Vocales: Mila
gros Lara Cañadas y Julia Romero de 
Ávila. 

El nuevo presidente señaló que piensa 
continuar con la línea que hasta ahora ha 
llevado la anterior Junta. 

El consejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, recibió el pasado día 
25 el título de socio de honor del grupo 
artístico y literario "Pan de Trigo". La 
entrega de la distinción corrió a cargo 
del presidente del grupo, Luis Romero 
de Á vila, en el transcurso de un acto 
celebrado en el auditorio de la Casa de 
Cultura ante gran cantidad de públjco. 

Sucesos 

Zambrana declaró previamente en 
rueda de prensa que conoce las necesi
dades educativas de La Solana y que 
piensa satisfacerlas cuando la Junta ten
ga las transferencias. De igual modo, 
anunció que su Consejería concederá 
una ayuda para la restuaración del ex
terior de la iglesia de Santa Catalina, 
proyecto para el que dijo que la Admi
nistración Central debería conceder la 
Escuela Taller solicitada por el Ayun
tamiento solanera. 

Sorprendido en 
un domicilio 

Sobre las 12.30 de la noche del sábado 
20 de septiembre era sorprendido en el 
interior de un domicilio de la calle Moli
nos de Viento 27 un individuo de 25 
años que responde a las iniciales M.M.B., 
según indicó a GACETA la Policía Lo
cal de La Solana. 

La patrulla accedía al mencionado do
micilio donde el propietario, al volver al 
mismo, había sorprendido a M.M.B. 
cuando salía del dormitorio llevando en
cima tres relojes, así como una alianza 
de caballero y una pulsera, ambos obje
tos de oro, además de dos mil pesetas en 
metálico, reteniéndolo hasta la llegada 
de la Policía. 

Los gamberros rompieron farolas del 
Parque de La Veguilla. 

Derribadas las paredes 
del albergue de animales 

En la mañana del 26 de septiembre aparecieron derribadas las paredes del albergue de 
animales, que está construyéndose en la salida de la carretera de San Carlos del Valle, 
desconociéndose los autores del hecho. 

Según informaron a GACETA los servicios técnjcos municipales, las pérdidas ascendían a 
unas 125.000 pesetas, procediéndose por esos mismos servicios a levantar de nuevo las 
paredes derribadas, con vistas a poder contar cuanto antes con ese servicio tan demandado 

sobre todo por la asociación ADEPA (para la defensa de animales y plantas). 

Encontrado desnudo 
En la madrugada del sábado al domingo 12 de octubre era encontrado desnudo en la calle 

Santiago, cerca del Restaurante Aranda, el hombre de 43 años de raza gitana que responde a 
las iniciales J.H.A. Al carecer de documentación era trasladado a la Jefatura de Policía Local , 
donde se procedía a su identificación, siendo trasladado con posterioridad a Manzanares, 
donde se hizo cargo del mjsmo un hermano suyo residente en esa población. 
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Vida Municipal 

terrenos para el 
segundo Instituto 

a on la asistencia 
' de 1 O de los 11 

concejales del PSOE 
y los 6 del PP celebra
ba la Corporación Mu
nicipal sesión extraor
dinaria el primer día 
de septiembre, con dos 
puntos en el orden del 
día, aprobándose ce
der terrenos al Minis
terio de Educación y 
Cultura. 

Tras aprobar el acta 
de la sesión anterior 
se acordó ceder al Mi-

Terrenos para el Segundo Instituto 

nisterio nueve mil metros cuadrados de los que meses 
antes adquiría el Ayuntamiento, para que merced a un 

Nueva aula para el colegio 
Sagrado Corazón 

En la tarde del 10 de septiembre se inauguraba lo que ha sido 
la reforma del sótano del Colegio Público Sagrado Corazón. 
Un aula polivalente de 300 metros cuadrados, que ha sido 
remodelada gracias a módulos de albañilería, Ministerio de 
Educación y Ayuntamiento de La Solana. 

Un aula que servirá para el propio centro, así como para las 
asociaciones que quieran utilizarla. En la foto vemos un mo
mento del día de la inauguración. 
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acuerdo de la Dipu
tación con el mencio
nado Ministerio se le
vante un edificio de 
ocho aulas, más otros 
ocho espacios, ten
dente todo ello a cu
brir las necesidades 
que en materia de en
señanza secundaria 
tiene la localidad y 
que tienen un presu
puesto de ochenta y 
cinco millones de pe
setas, aunque se acor-
dó seguir solicitando 

el resto de edificaciones necesarias para cubrir las necesi
dades actuales. 

Tratamiento contra la plaga 
de ratones 

Desde primeros de septiembre se están tratando y desinfec
tando alcantarillas, dependencias municipales, puntos verdes, 
cementerio, instalaciones deportivas y otros locales públicos, 
para erradicar la plaga de roedores, sobre todo ratones, que 
invade desde hace unos meses la región y otras limítrofes. 

La concejala de Sanidad, Petri Almarcha, recomendó a los 
vecinos de La Solana que sobre todo procuraran dejar pocos 
orificios en sus domicilios, debido a que estos animales apro
vechan cualquier hueco para introducirse, añadiendo que se
guirán tratando hasta su erradicación. 
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Vida Municipal 

PLENO ORDINARIO DEL 26 DE SEPTIEMBRE 

Polémica por el FRAM 
Específico 

Aurelio Maroto 

1 pleno ordinario del 26 de septiembre estuvo marcado 
por el debate y el regreso de polémicas que hacía meses 

no se veían. La sesión, a la que acudieron los 17 ediles de la 
Corporación (11 del PSOE y 6 del PP), tuvo varios puntos 
conflictivos en lo que se refiere al debate político. Por ejemplo 
el de las obras del FRAM Específico, donde se dio a conocer el 
remanente de 9 millones sobre una subvención de 71, y que 
serán destinados a la construcción de pistas de tenis. Pero el 
momento más tenso llegó cuando el portavoz popular, Francis
co Luna, acusó a los socialistas de "malversación de fondos 
públicos", al utilizar los fondos del FRAM para obras distintas 
de las Específicas de ese programa, "es ilegal; me tenéis 
despistado y loco con estas obras". El portavoz del PSOE, 
Diego García-Abadillo, rechazó la acusación "grave y muy 
desagradable", y explicó que ese dinero "es siempre bien 
invertido". 

Cronista Oficial de la Villa 

El otro punto estrella fue el de la propuesta de elección de 
Cronista Oficial de la Villa, cuyo debate fue más largo que el 
de los mismísimos presupuestos. La propuesta aludía al direc
tor de Radio Horizonte y conocido historiador local, Paulino 
Sánchez Delgado, como la persona solicitada para la elección. 
El Grupo Popular leyó un largo escrito contrario a la forma, ya 
que según Luna "hay otras personas que pueden merecer el 
cargo y es preciso un reglamento con gente distinta a los 
políticos que se encargue de elegir al Cronista", matizando que 
no tienen nada en contra de Paulino Sánchez. El grupo de 
gobierno insistió en que el candidato propuesto es la persona 
más idónea para ese nombramiento "por su indudable trayec
toria en pro de la historia local, y de recuperar el acervo 
popular de la localidad". La negativa de la oposición hizo crear 
una Comisión formada por los concejales Blasa Delgado y 
Diego García-Abadillo, pero después de una discusión de más 
de 30 minutos. 

Variante N-430 

Sí hubo consenso en la moción socialista sobre la variante N-
430, actualmente paralizada en su fase final . El PP aceptó 
convertir la moción en propuesta institucional, y urgir a Fo
mento la reanudación inmediata de las obras, y el 
acondicionamiento del peligroso puente elevado con rotonda 
de salida a Valdepeñas. 

Las obras fueron centro de debate y polémica 

Ruegos y preguntas 

En ruegos y preguntas, el grupo popular demandó varias 
cuestiones. El concejal Alfonso Marín preguntó cómo se re
parten las ayudas a los niños saharauis y bielorrusos, con 
polémica final al aludir a una supuesta afirmación sobre el 
racismo de algunos por parte de la responsable de los Servicios 
Sociales. Nemesio de Lara acusó a Marín de "venir a 
chinchorrear". También se acordó la suspensión del proyecto 
de peatonalización de la calle Concepción, así como se respon
dió afirmativamente a preguntas del PP sobre la necesidad de 
arreglar los soportales de la Plaza Mayor y algunas deficien
cias en la Plaza de Toros, o la estrechez de algunos caminos 
rurales. Asimismo, se preguntó sobre el Consejo Local Agra
rio y su no funcionamiento, indicando Nemesio de Lara que ya 
no era operativo y se había politizado. La concejala Baldomera 
Santos-Olmo (PJ;>) preguntó por qué se eligió una Junta Contra 
el Cáncer con "demasiados familiares del alcalde" , donde la 
concejala de Sanidad, Petri Almarcha, reconoció "precipita
ción pero no premeditación". 
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q",,_~.o" Aprobado el Plan Parcial 

del Polígono Industrial 
Paulino Sánchez 

e on la asistencia de los 17 concejales del municipio 
tenía Jugar en Ja noche del 21 de octubre un Pleno 

extraordinario en el que se aprobaron todos los puntos 
por unanimidad, aunque el tercero de ellos tuvo algo de 
debate e inicialmente de discrepancia entre PP y PSOE. 

En el apartado de escritos y comunicaciones se daba a 
los concejales la información relacionada con la aproba
ción definitiva del Plan Parcial del Polígono Industrial , 
según el acuerdo remitido por la Comisión Provincial de 
Urbanismo de Ciudad Real, Jo que supone el que se 
pueda iniciar el trámite de inicio de las obras, conocién
dose igualmente otras resoluciones del mencionado or
ganismo sobre modificación octava, así como la novena 
de las normas subsidiarias, estas últimas para la zona de 
construcción del nuevo instituto de secundaria. 

Igualmente el Pleno tuvo conocimiento de la concesión 
de un total de 28.566.000 pesetas para un plan de zonas 
rurales deprimidas que irá desde el 1 de diciembre al 28 
de febrero, en el que se emplearán 69 trabajadores, 17 
oficiales y 52 peones, con cargo a la Junta de Comunida
des 14.480.000 pesetas y al INEM 13.725.000 pesetas, 
para cerramiento del vivero de empresas, así como el 
exterior del centro de recogida de animales y embelleci
miento del Jardín de Santa Ana. 

Por otro lado el alcalde comunicó al Pleno de las comu-

Panorámica del nue;o Parque de la Veguilla. En 
la imagen uno de los Paseos 

20 

nicaciones de la Comisión Provincial de Patrimonio au
torizando obras en el retablo del Castillo de Peñarroya y 
asimismo en la Parroquia de Santa Catalina, estando 
pendiente la subvención solicitada en su día. En la prime
ra de las obras, al depender el Castillo y ermita de 
Peñarroya de las poblaciones, Ayuntamientos y cofradías 
de Argamasilla de Alba y La Solana, se debe tomar 
decisiones conjuntas si llega a recibirse Ja subvención. 

Además de aprobar un convenio para que se actualice 
periódicamente el catastro sobre todo en las nuevas cons
trucciones y la autorización a unos vecinos para que se 
abra una calle en un edificio que se quiere urbanizar y 
construir en una antigua tejera, el Pleno acordaba la 
adquisición de una finca rústica de 7 .888 metros cuadra
dos por un importe de 3.500.000 pesetas, junto al cemen
terio municipal para ampliación y servicios del mismo. 

Ese punto que finalmente se aprobaba por unanimidad, 
tuvo algo de polémica al quejarse el portavoz del PP, 
Francisco Luna, que antes de llevarse a Pleno no se 
hubiera tomado decisiones en las respectivas Comisiones 
de Hacienda o la de Obras, por lo que dijo se desprecia de 
forma constante a la oposición y les hace sentir malestar, 
respondiendo el equipo de gobierno que sólo la premura 
del acuerdo, del que puede dar fe el propietario vendedor, 
ha hecho tomar la decisión de esa forma, indicando que 
nunca se hizo con mala intención o de no querer informar 
a la oposición. 

Punto Limpio, que está situado junto a la 
carretera de San Carlos 
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Amplio programa para 
la formación de empleados públicos 

Los cursos de informática completan la oferta de formación. 

Los cursos son los 
de "Conservación y 
mantenimiento de 
edificios", de 20 ho
ras para quince tra
bajadores. "Nómi
nas y seguros socia
les", para 10 alum
nos a lo largo de 20 
horas, mientras que 
el de "Procedimien
to administrativo", 
con el mismo nú
mero de horas va 
destinado a un total 
de 10 alumnos 

U. • n total de cin
• co cursos de 

formación para 
empleados públi
cos han sido pro
gramados a lo lar
go de octubre, no
viembre y diciem
bre por el Ayunta
miento, dentro del 
plan de formación 
continuada y se
gún un acuerdo 
con los delegados 
sindicales y las 
centrales CC.00., 
UGTy CSIF. 

El concejal de Promoción Económica Luis Díaz-Cacho 
señaló la importancia de la formación continua y la impor
tancia que a la misma le da el Ayuntamiento de La Solana. 

Dos cursos de informática, el de la básica, de 20 horas y 
15 alumnos, y el de "Informática con trabajo a la red" 
para 15 alumnos y 25 horas , completan los cursos de 
formación. 

Más cursos de formación 
Dos cursos de formación se han clausurado en octubre, el primero de ellos, un módulo de 

formación y empleo en las especialjdades de revestimiento de exteriores e interiores, alicatados 
y solados, con la participación de 15 alumnos a lo largo de seis meses y realizando sus 
prácticas en la Casa del Niño. 

Ha estado cofinanciado por la Consejería de Industria y Trabajo de la Junta de Castilla-La 
Mancha, el Ayuntamiento de La Solana y el Fondo Social Europeo. 

A lo largo de tres días de octubre los alumnos de la Escuela Taller La Solana 2000 han 
realizado un curso de prevención de riesgos laborales y de Seguridad Social, tocando temas de 
legislación, herramientas y útiles de trabajo. 

Los Viveros Municipales se en
cuentran situados junto al Parque de la 
Veguilla. En la foto, uno de los encarga
dos trabajando. 
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Casi 3.000 alu01no 

Nuevo curso: 
1.917 alumnos de 
Primaria e Infantil 

En la mañana del lunes 15 de septiembre se iniciaba el 
nuevo curso en los seis colegios de primaria de La 
Solana. Un total de 1.917 alumnos, tanto de primaria 
como de educación infantil, son atendidos este año por 
106 profesores en los cinco colegios públicos y uno 
concertado, el de las Hijas de la Caridad, manteniéndose 
el número de alumnos de cursos anteriores en la práctica 
totalidad de los centros. 

Los datos que pudo recoger GACETA de cada uno de 
estos centros son los siguientes: 

C.P. Sagrado Corazón: 
288 alumnos; 16 profesores. 

C.P. El Santo: 
400 alumnos; 23 profesores. 

C.P. Romero Peña: 
504 alumnos; 27 profesores. 

C.P. El Humilladero: 
230 alumnos; 13 profesores. 

C.P. Javier Paulino: 
238 alumnos; 14 profesores. 

Colegio San Luis Gonzaga: 
257 alumnos; 13 profesores. 

Total: 1.917 alumnos; 106 profesores. 

Curso 97-98 en el Instituto 
Modesto Navarro 

849 alumnos y 54 profesores 

Paulino Sánchez 

Como es norma el inicio del curso en el Instituto de 
Secundaria Modesto Navarro se ha visto afectado por la 
vendimia. Aparte de esta incidencia la falta de dos profe
sores inicialmente, uno de matemáticas y otro de dibujo, 
así como el problema de tener las aulas divididas en 
edificios del propio centro, por otro lado en el Sagrado 
Corazón y algunas aulas en la antigua Extensión Agraria. 

Además en los primeros días de clase ha habido proble
mas con la limpieza de las aulas, debido a la baja de dos 
de las tres encargadas de la misma, por lo que la directora 
del centro Dominica Serrano señalaba a GACETA que 
pediría al Ayuntamiento colaborara en la limpieza hasta 
que se normalizara la situación. 

Por lo que respecta al número total de alumnos, señalar los 
del curso 97 /98 por cada uno de ellos: 

lº de ESO: 187 4º de ESO: 105 

2º de ESO: 270 3º de BUP: 73 

3º de ESO: 150 COU: 64 

Total: 849. 

,~,y 
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RENAULT 
EXPQS,(CION:~,:y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

is volvieron a clase 

En cuanto a profesores, señalar que el número total 
de los que atienden al Instituto este curso es de 54. 

Colegio San Luis Gonzaga: primer ciclo de ESO 
Por lo que respecta al Colegio San Luis Gonzaga, de 

las Hijas de la Caridad, señalar que imparte primer 
ciclo de ESO. Según ha comunicado a GACETA su 
directora Sor Beatriz López Peláez, el número de 
alumnos del centro es el siguiente: 

1º de ESO: 33 

2º de ESO: 29 

Total: 62 

Ocho aulas y servicios complementarios 
Para el próximo curso 98-99 la Diputación Provincial construirá 

ocho unidades y servicios complementarios, por un total de 85 
millones de pesetas en el Instituto Modesto Navarro, en colaboración 
con el Ministerio de Educación y Cultura. 

El acuerdo, aprobado en el Pleno del organismo provincial el día 5 
de septiembre, tuvo su polémica entre los dos grupos de la Corpora
ción. Según el equipo de Gobierno popular los acuerdos adoptados 
venían a cubrir las necesidades más perentorias de las localidades 
para las que se aprobaban, entre ellas, La Solana. 

Por su parte, la oposición, encabezada por el alcalde y portavoz 
socialista en la Diputación, Nemesio de Lara, argumentaba que, si 
bien votaban a favor el convenio era insuficiente para cubrir las 
necesidades básicas, pidiendo que se invirtieran 3.282 millones de 
pesetas , frente a los 870 aprobados. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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SODICAMAN se presentó al 
empresariado local 

Paulino Sánchez 

Con la presencia de diversos empresa
rios solaneras, tuvo lugar en la tarde del 
2 de octubre la presentación de 
SODICAMAN (Sociedad para el Desa
rrollo Industrial de Castilla-La Mancha) 
en el salón de sesiones del Ayuntamien
to solanera. 

daba paso a los representantes de 
SODICAMAN, Antonio Peña y Juan 
Carlos García, quienes detallaron las ac
tividades que lleva a cabo esta sociedad 
pública. 

Presentó el acto el primer teniente de 
alcalde, Diego García-Abadillo, quien 

SODICAMAN actúa en todos los sec
tores menos en el primario, pudiendo 
participar en las empresas desde un 5 a 
un 45 por ciento, en un plazo máximo de 
diez años, estando creada la sociedad 
para colaborar en las empresas, pero nun
ca para hacerse con ellas. 

Empresarios solaneras escucharon las explicaciones 

Felicitación de la 
Universidad de Madrid 

El profesor de la Universidad Complutense de Madrid, 
José Carpio, ha enviado una felicitación a la Concejalía 
de Promoción Económica del Ayuntamiento solanera 
por la publicación del boletín técnico "Formación, Em
pleo y Desarrollo Local", así lo señalaba el responsable 
de la mencionada delegación, Luis Díaz-Cacho, en la 
presentación del número cinco del boletín. 

Díaz-Cacho señalaba que sobre todo el mencionado 
profesor destacaba los artículos sobre desarrollo local 
animándoles a continuar con esta experiencia del boletín: 
cuyo número cinco corresponde al trimestre de octubre a 
diciembre de 1997. 
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Indicaron 
igualmente que 
la sociedad pue
de ayudar a los 
empresar i os, 
bien asumiendo 
riesgo con ellos, 
algo que normal
mente no hacen 
las entidades fi
nancieras con
vencionales, o 
bien en la misma 
fonna que lo ha
cen bancos o ca-

Responsables de Sodicaman 
presentaron su proyecto 

jas, añadiendo que la ayuda que en las 
últimas fechas han recibido de la Unión 
Europea les permite acudir a proyectos 
más pequeños de los que anteriormente 
lo han hecho. 

En La Solana, para cualquier consulta 
sobre SODICAMAN, pueden dirigirse 
al CUPE, ubicado en la Agencia de De
sarrollo Local, en el Centro Cultural Don 
Diego. 

Paro en agosto 
En total, el mes de agosto bajó el paro en un 6,62 

por ciento, pasó de 876 desempleados a 818, es decir 
58 parados menos, sobre todo los descensos se re
gistraron en servicios, 27 menos, pasando de 190 a 
163, así como en construcción, que desciende en 40 
desempleados, pasa de 252 a 212. 

Ese mes subía un parado en industria, qué pasaba 
de 299 a 300 parados, y en agricultura, donde sube 8 
desempleados pasando de 53 a 61 desempleados y 
manteniéndose los 82 del mes anterior en sin em
pleo anterior. 
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TAMBIÉN VISITÓ LA COOPERATIVA SANTA CATALINA 

El director general de Trabajo se 
deshizo en elogios a LOSAL 

Paulino Sánchez 

í\1 compañado por diversos cargos de su 
J-\.1 departamento, alcalde solanera y otras 

autoridades locales, el Director General de 
Trabajo Joaquín Hermoso visitaba en la ma
ñana del 15 de octubre las cooperativas Santa 
Catalina y Losal, visitando las instalaciones de 
ambas con los responsables de las mismas. 

Hermoso destacó el interés de ambas socie
dades por estar en los primeros puestos de 
sus respectivos ámbitos, tanto en vinos como 
en maderas, resaltando el ejemplo que en 
materia de trabajo asociado y economía so
cial supone la Cooperativa Losal, de la que 
dijo "este es un ejemplo que nos demuestra 
que las cooperativas, bien gestionadas, pue
den suponer un palo al desempleo en nuestra 
región", indicando que estos proyectos cuen
tan con el total apoyo del Gobierno regional. 

Resaltaba por otro lado la evolución que 
desde su creación ha tenido esta empresa, 
ahora líder en España en la fabricación de 
tablero de madera y quedaba admirado de "la 
juventud de los trabajadores y el moderno 
sistema de producción con que cuenta", anun
ciando que el deseo de su Gobierno y la 
Dirección General es apoyar económicamente 
este tipo de empresas, porque "a través de los 

fondos de la Unión Europea podremos incre
mentar las ayudas de las que ahora dispone
mos". 

Joaquín Hermoso visitó detenidamente to
das las instalaciones, atendiendo las informa
ciones que le ofrecía el gerente Juan José 
González, así como otros responsables de la 
empresa, manteniendo posteriormente una 
reunión de trabajo con ellos, acompañado de 
diversas autoridades locales. 

Probó los vinos de Sta. Catalina 

Esa misma mañana el director regional de 
Trabajo era recibido por el presidente 
Gregario Martín Zarco y otros dirigentes de 
la entidad. Recorría detenidamente todas las 
instalaciones y se le ofrecía una cata de 
vinos, tanto los jóvenes como los de crianza, 
así como otros nuevos de la actual campaña, 
destacando la tecnología y calidad. 
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UNA VEND( 

Entre un 30 y un 40 % más de cosec 

Los vendimiadores solaneras han tenido una campaña larga. 

Paulino Sánchez 

L a vendimia en La Solana en la campaña 97 /98 ha 
: sido de las más prolongadas en cuanto a tiempo de 

recogida de la uva. Entre un 30 y un 40% más de uva, 
según diferentes fuentes consultadas por esta revista, y 
sobre todo bastante más grado que en años anteriores, 
influyendo escasamente la pudrición del fruto, aunque se 
llegó a temer que se pudiera generalizar debido a las 
lluvias que han interrumpido en algunas ocasiones la 
recogida. 

Era el lunes 8 de septiembre cuando comenzaba a reci
birse uva tinta en la Cooperativa Santa Catalina, pero esa 
misma semana ya se recibía uva blanca, pero fue el 15 de 
septiembre cuando la mayor parte de los viticultores 
iniciaron la vendimia, aunque las bodegas de particulares 
abrieron sus puertas posteriormente. 

En general, todos califican la vendimia 97 como "muy 
buena en cantidad y en calidad". Sobre todo en sus 
inicios se podía comprobar cómo en parcelas de secano 
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se daban unos rendimientos muy por encima de lo espe
rado, mientras que en la calidad había zonas que se veían 
afectadas por la cenicilla (oídio). 

Desde esta revista hablábamos en los primeros días de 
la recolección con un industrial bodeguero de la locali
dad, Alejandro Serrano, de la firma Serrano Redondo 
S.L., quien indicaba a GACETA al inicio de la vendimia 
que "hay vehículos que entran con trece grados, pero sin 
embargo otros llegan a las bodegas con nueve o nueve y 
medio, según la cantidad de kilos que tengan las cepas". 

Sorprendía, según señalaba el propio Serrano, que en 
determinadas parcelas de secano la producción estaba 
resultando muy por encima de lo esperado, "hay parcelas 
que dan nueve, diez e incluso más kilos por cepa", lo que 
hacía imposible en determinadas viñas que pudieran te
ner muchos grados de azúcar". 

Precio: 2,20 pesetas grado 

En cuanto al precio inicial, y prácticamente el que se ha 
mantenido a lo largo de toda la vendimia, ha sido de 2,20 
pesetas grado baumé, aunque en algún momento ha babi-
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MIALARGA 

ha, bajo la amenaza de la pudrición 
do quien ha pagado 2,25, pero principalmente se ha 
abonado a los propietarios de uva ese precio señalado en 
primer lugar. 

Señalar que con respecto al año anterior el precio de la 
uva blanca ha bajado desde las 2,60 pesetas a que se pagaba 
el grado el año anterior a las 2,20 de esta campaña. 

Cooperativa Santa Catalina: 
elaborados 19 millones de kilos 

Por lo que respecta a la uva elaborada en La Solana, hay 
que señalar que es prácticamente imposible calcular la 
que se recolecta, debido sobre todo a que mucha de la que 
se recoge de viñas que cultivan los solaneros va a elabo
rarse en otras bodegas. 

Sobre todo la Denominación de Origen "Valdepeñas" 
recibe, en todas y cada una de sus bodegas, muchos kilos 
que es muy difícil poder comprobar a la hora de hacer un 
balance de la uva recolectada por los solaneros, al llevar
se directamente a esas bodegas de Valdepeñas. 

Por otro lado, hay numerosos solaneros que, por cerca
nía de sus propiedades, son socios de cooperativas de 
poblaciones vecinas, como es el caso de las de Membrilla 
y Manzanares sobre todo, que cuentan con gran cantidad 
de asociados solaneros. 

Centrándonos en la Cooperativa Santa Catalina, hemos 
de señalar que este año se han molturado, según declaró a 
GACETA el gerente de la misma Manuel Martín Albo, 
un total de DIECINUEVE MILLONES de kilos. 

La cooperativa ha conseguido molturar 19 millones de kilos. 

El riesgo de pudrición quedó en un susto. 

Martín Albo considera satisfactoria la campaña en esa 
entidad, aunque muy larga, indicando que la uva en 
líneas generales había llegado sana a la bodega, aunque 
se temía en algunos momentos que se generalizara la 
pudrición, resaltando por otro lado el grado, que quizás 
por la climatología ha sido muy superior al esperado al 
final de la campaña. De todas formas señalaba que la 
media había estado muy aceptable. 

Destacaba los pocos problemas que habían existido, 
sobre todo por las modernas técnicas de molturación 
existentes en este momento, indicando que si inicialmen
te se había previsto que se podrían molturar en la Coo
perativa unos dieciséis millones de kilos de uva, finalmente 
han sido diecinueve, es decir cinco más que el año ante1ior. 

Numerosos vendimiadores 
andaluces 

Quizás ha sido el año en el que más vendimiadores de la 
región andaluza se han podido ver en nuestra localidad. 
Ha sido corriente contemplar a numerosas cuad1illas por 
las calles y plazas de la localidad en busca de trabajo, 
aunque finalmente la mayor parte de ellos han encontra
do un lugar de empleo, debido sobre todo a la posibilidad 
de pudrición del fruto. 
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"DESDE EL BALCÓN DEL ALMA". NÚMERO 7 DE LA COLECCIÓN TAHONA 

Isabel del Rey publicó su 
primer libro 

El primer sábado de septiembre, el día 6 de ese mes, era 
la fecha escogida para la presentación del número 7 de la 
colección de libros de poesía "Tahona'', del grupo Artís
tico y Literario "Pan de Trigo". 

En este caso se trataba del primer libro de la poeta de 
ese grupo Isabel del Rey Reguillo, celebrándose el acto 
en la Casa de Cultura, en cuyo auditorio se congregaron 
unas doscientas personas. 

Realizó la presentación Paulino Sánchez, quien recordó 
facetas de la vida de la autora, desde su amor por el 
teatro, la música y la poesía, recitándose posteriormente 
diversos poemas por componentes del grupo Pan de Tri
go, entre ellos su marido Juan Carlos Reyero. 

El acto contó igualmente con la presencia en el escena
rio de amigos de la poeta, venidos desde Manzanares y 
Campo de Criptana, así como de sus propios hijos, Nacho 
y Laura, que recitaron diversos poemas del libro presen
tado, además de interpretarse distintas canciones por la 
sección musical de Pan de Trigo. 

Finalmente la autora de "Desde el balcón del alma" 
agradecía a todos su presencia con emocionadas pala
bras, al tiempo que recordaba algunos momentos vividos 
en torno a la poesía, así como el proceso de elaboración 
de este su primer libro, firmando posteriormente diversos 
ejemplares de su obra. 

Premios para Juan 
Gregorio García Alhambra 
El concurso fotográfico convocado por el Patronato de 

Intereses Provinciales (PIP) de la Diputación de Ciudad 
Real otorgaba dos premios al fotógrafo solanero Juan 
Gregorio García Alhambra. 

Ambos premios se habían convocado en un certamen que 
trataba de promocionar la imagen de nuestra provincia. En 
la categoría de costumbres y tradiciones populares obtenía 
el segundo premio con "Alegría y tradición vivas", mien
tras que en Patrimonio Histórico de Ciudad Real le otorga
ban un accésit por "Santa Catalina de noche". 
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LUIS GARCÍA PÉREZ Y ALFREDO DÍAZ DE CERIO LOGRARON EL 5º SÍMBOLO EN EL 
VIII CERTAMEN NACIONAL DE POESÍA DE PAN DE TRIGO 

Dos poetas hicieron "pleno" 
Dos de los premiados en el Certamen 
Poético Pan de Trigo han llegado a su 
quinto galardón en la edición de este 
año, por lo que ya han conseguido los 
cinco símbolos del grupo. Se trata de 
los poetas Luis García Pérez y Alfredo 
Díaz de Cerio. 

Alfredo Díaz de Cerio. Luis García Pérez. 

García Pérez ha logrado el símbolo 
"Segador" con su poema "La noche y 
la alborada frente a frente", mientras 
que Alfredo Díaz de Cerio ganaba el 
"Pan" con "Más allá está el amor", 
por lo que son los primeros en sumar 
a su galardón lo s cinco que se 
comenzaronaentregarenel año 1990. 
Otros dos poetas consiguen este año 
su tercer símbolo. Así Eugenio Arce 
Lérida logra el "Tahona" con 
"Caminar, soñar, tal vez volver.. ." y 
Jerónimo Calero es el ganador del 
"Molino" por el poema "Es el camino 
azul en mis recuerdos". 

El último símbolo a conceder este 
año, el "Espiga", ha sido para Pilar 
Serrano de Menchén, conseguido por 
el poema "El tiempo consumido, o la 
sabiduría en la mirada", con el que 
logra su primer símbolo. 

La entrega de premios se celebró en la 
noche del 25 de octubre en el auditorio 
de la Casa de Cultura, presentándose 
el número 32 de la revista del grupo, 
con un recital poético, musical y recital 
de castañuelas. 

Pintura de Aurora Velasco 

La solanera afincada en Madrid, Aurora Velasco Serrano, 
presentaba del 6 al 21 de septiembre un total de 50 cuadros en 
el Centro Cultural Don Diego. Las obras, óleos, son trabajos 
originales de la autora en su mayor parte, aunque también hay 
copias de pintores como Velázquez y Sorolla, aunque Aurora, 
de vocación tardía y autodidacta, prefiere sus propias creacio
nes, sobre todo de temas manchegos. 

La U .P. inicia 29 cursos 

Un total de 29 cursos y talleres ha programado la 
Universidad Popular de La Solana para el ciclo sep
tiembre 1997 a febrero 1998, aunque el plazo de matrí
cula comenzaba en el mes de septiembre. 

Las clases se iniciaban en el mes de octubre, a partir 
del día 10, con cursos de alfabetización, pregraduado, 
graduado escolar, FP-1 en electricidad, auxiliar de clí
nica, jardín de infancia, administrativo y cocina. 

Otros cursos que se están impartiendo son los de 
Formación de base, informática, inglés, mecanografía, 
corte y confección, telares, manualidades, encuaderna
ción, fotografía, cerámica, azulejería, pintura y dibujo, 
cocina, restauración de muebles antiguos, gimnasia de 
mantenimiento, bricolage, bailes de salón, vídeo, aula 
de la mujer y teatro. 

~9 
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... La Avenida de la Libertad, en el Polígono A, 
está a punto de finalizar su urbanización. En la imagen, traba
jadores colocan las losetas del acerado. 

... Las obras del Parque de La Veguilla están con
virtiendo esa zona de La Solana en un espacio totalmente 
distinto. Arboles, plantas, paseos, completan el área. 

... La Policía Local se lo pasó en grande en la celebra
ción de Los Angeles Custodios. Una suculenta caldereta, bue
na armonía y ... cantaron las cuarenta. 
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... Cientos de personas se dieron cita en la tradicional 
ofrenda floral durante la Semana de La Vírgen. Como vemos 
en la instantanea grandes y pequeños ofrecieron sus flores. 

1
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... El Coro Parroquial de Santa Catalina tuvo su 
protagonismo durante la Semana de Exaltación a la Vírgen de 
Peñarroya. La foto muestra un momento de su actuación . 

... El Vivero de Empresas se encuentra en su fase 
final de construcción. El Concejal de Obras y el Director de la 
Escuela Taller supervisan una de las naves. 
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Inicios prometedores 
Aurelio Maroto 

El CF La Solana consiguió cuajar el mejor comienzo liguero 
en su octava temporada en Tercera División. Seis jornadas sin 
perder hicieron de los amarillos el equipo revelación junto a 
Cuenca y Almansa. Victorias en La Moheda ante Consuegra 
(4-2), Almagro (2-0), y empates fuera en Malagón (1 -1), 
Azuqueca (0-0), Torrijos (0-0) y Alcázar (1-1) , abrieron la 
puerta a cierta euforia. Pero ésta se apagó contra Puertollano 
(0-1) y Conquense (2-1). En el partido disputado el domingo 
26 de octubre el equipo amarillo empató a un tanto frente al 
Hellín. Es decir, La Solana respondió frente a los modestos y 
fue puesta en su lugar ante los grandes del grupo. 

En cualquier caso, y pese a ser una plantilla corta, el equipo 
ha dado buenas sensaciones. Una defensa muy sólida, un 
excelente portero y una medular con alternativas y poli valencia, 
es algo en lo que los aficionados coinciden. No así con la 
delantera, pobre y huérfana de potencial. Acaso una de las 
grandes virtudes del plantel sea su capacidad de sacrificio en 
cada partido. El centro del campo, con la línea india de tres 
formada por Tomi (colocación y orden), Toni (pelea y lucha 
constante) y Carmelo (toque y clase), tiene mucha ganado. En 
cobertura, se complementa la veteranía (Felipe) con la juven
tud (Plati, Jaro .. . ), sin olvidar a los dos zagueros más en forma 

(Goyo y Pocho). Los carriles se supone bien cubiertos con 
Roso y Fefe como interiores ofensivos, más el complemento 
inestimable del polivalente Luismi. Arriba, David no ha podi
do demostrar mucho, y Ángel González apenas ha tenido 
tiempo de hacerlo por lesión. La imprescindible adquisición 
de, como mínimo, un delantero, que está al caer, debe apunta
lar un bloque sin grandes aspiraciones teóricas, pero con más 
valores futbolísticos que su presupuesto hace suponer. 

La afición 

La afición no se ha volcado en la medida esperada. Aún así, 
se ha doblado el número de carnets hasta superar los 300. El 
público se mostró remiso ante Consuegra y Almagro, pero 
abrió una puerta a la esperanza el día del Puertollano, donde 
acudió más gente de la habitual últimamente. Está por ver la 
respuesta final y en conjunto. 

La temporada es larga y el equipo tendrá mucho que decir en 
este aspecto. De momento, las cosas van bien, y aunque lamen
tablemente sea gracias a las subvenciones públicas, parece que 
la situación económica no se convertirá en el calvario de 
siempre. 

* TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 1 O .. Tfno.: 63 48 52 .. LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Los juveniles arrasan 
en el inicio liguero 

E 1 CF La Solana juve-
nil responde a las ex

pectativas. Incluso por en
cima de lo esperado, al 
menos en resultados. Has
ta ahora, el promesa ama
rillo cuenta sus partidos por 
victorias . Equipos como 
Cervantes, Valdepeñas De
portivo, Villarrnbia, In
fantes, Membrilla... han 
sabido ya lo que es enfren
tarse al equipo de moda en 
la localidad. 

Augusto Luna ha conse
guido mantener, por edad, 
a casi toda la plantilla, y 
junto a las incorporaciones 
de jugadores como 
Dieguito, Gabi García o 
Pedro Guerrero entre otros, 
ha convertido a los amari
llos en uno de los equipos 
a batir. La diferencia es que 
este año existe el objetivo 

F.S. La 
Solana 

El FS La Solana acaba de 
iniciar la liga en la Primera 
"B" en un grupo de 16 equi
pos, 8 de Toledo y otros 8 de 
Ciudad Real. La plantilla sólo 
es de 11 jugadores. Continúan 
del año pasado los porteros 
Julio y Perules, además de 
López, Caramba, David , 
Eugenio y Roso. Son nuevos 
los ex-jugadores de fútbol 
Carmelo Ocaña, Cayetano, 
Manolete y Fidel. Dirigirá el 
equipo Jose Naranjo. 
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Formación del C.F. La. Solana Juvenil que se enfrentó alMembrilla en la 6ª jornada. 

de ser campeón y disputar 
la liguilla de ascenso. En el 

E.M.B. La 
Solana 

Femenino 
El equipo de baloncesto fe

menino disputará esta tempo
rada la Segunda División Au
tonómica en un grupo de sólo 
5 equipos, ya que ha sido di
vidida la categoría en dos: 
Este y Oeste. El EMB La So
lana cuenta con una amplia 
plantilla de 18 jugadores, 
muchas de la liga pasada y 
varias que han subido de las 
cadetes y juveniles. El entre
nador, un año más, será 
Gabriel García-Abadillo. 

fondo, eso gusta a los ju
gadores, que se sienten más 

C.B.E. La 
Solana 

Masculino 
Los chicos de baloncesto 

provincial jugarán en el gru
po Este, con otros seis riva
les. El plantel lo componen 
10 jugadores, de los que Jor
ge, Raúl y Manolo 11 son nue
vos . Permanecen Chechu, 
Damián, Manolo 1, Ángel, 
Carlos Plaza, Fernando y Joa
quín. La principal novedad es 
el técnico de Linares afincado 
en Manzanares, Luis Molada, 
que sustituye en el cargo a 
Valentín Gómez-Pimpollo. 

motivados ante una meta 
que lograr. 

Nota de la 
redacción 

Debido a la premura del 
cierre de GACETA, y al 
coincidir con el comien
zo de las competiciones, 
no les podemos ofrecer 
más datos de los equipos 
de Fútbol-Sala y Balon
cesto femenino y mascu
lino. En el próximo nú
mero ampliaremos infor
mación y publicaremos 
las fotografías de todas las 
plantillas para esta tem
porada 97 -98. 
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La Gaceta Deportiva 

Menos equipos, mayor seriedad 

Aurelio Maroto 

El Campeonato Local de Fútbol Aficionado sigue los 
pasos del torneo de fútbol-sala y desciende en el número 
de equipos, pasando de 26 a 20. La bajada se puede 
considerar de importante en formaciones, aunque no en 
número de jugadores. Habrá plantillas algo más amplias, 
y eso debe impedir incomparecencias. Los delegados y 
patrocinadores de equipos se han asegurado, no sólo un 
equipo competitivo, sino una imagen y una seriedad. En 
definitiva, todo menos provocar la retirada de hasta 5 
equipos como el año pasado. En este sentido, el Patronato 
ha tomado medidas, y ya se exige un mínimo de 9 Peña Sifosis, un "clásico" ahora en 2ª División. 
jugadores para empezar un partido. 
La primera jornada comenzó con un total de 336 jugadores 
inscritos, pero a la semana siguiente ya eran 350, y se 
espera superar esa cifra con el paso de las jornadas. 
En lo deportivo, destaca la baja del legendario equipo Los 
Pepotes, campeón del campeonato anterior, y cuyos 
jugadores han engrosado las filas de El Palacio del Calzado, 
ahora uno de los favoritos . También se espera mucho de 
Quesería La Casota, Talleres Caramba o Los Pringaos. En 
segunda división, se abren muchas incógnitas, y sólo el 
paso de los partidos dará gallitos y colistas. Ferretería Gª-Abadillo ascendió al° sustituyendo a Los Galanes. 

Pocho y Pin se retiran 
En el capítulo arbitral, mención 
especial merecen Felipe Rodríguez 
"Pin" y Alfonso Intillaque "Pocho", 
retirados después de muchos años de 
arbitraje, con gratificación y sin 
gratificación económica de por medio. 
Sin embargo, ambos continuarán 

ligados a la organización como 
ayudantes del Patronato. El resto de 
árbitros son 10, entre los que son 
nuevos Agustín "Sancho III", Re gin o 
Parra y Bautista. Los demás continúan, 
es decir, Poli, Bernardo, Porrete, 
Chervi, Colchón, Antonio y Miguel. 

Las bases del campeonato apenas han 
variado, salvo los 9 jugadores míni
mos exigidos para no incurrir en 
incomparecencia, y la posibilidad de 
realizar todos los cambios necesarios 
en un partido, aunque siempre de 
jugadores distintos. 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL AFICIONADO CON: 

JIJIJEL ~ i ~. 
Electricidad y Mecánica del Automóvil 

Servicio Oficial OPEL 
.1 .. Hl:f.-.p.,; 6:J 16 57 , -, ~A SOLANA 

.$0;.•eo·-· ·. -.·c,,c-t-,,0J:·-·._,· _,.,¡} __ , -, ,,- ._,_ ' ' • 
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La más solicitada 

La Escuela Municipal de Fútbol ha vuelto a llevarse la 
palma en la demanda de plazas. A mediados de octubre 
eran ya más de 160 alumnos repartidos en cuatro categorías 
distintas, dos de ellas divididas en otros tantos años. El 
equipo de monitores no ha variado, estando encabezado 
por Gabriel Manzano, además de Miguel Padilla, Andrés 
Gómez-Roso, Jose Naranjo y Manuel Prieto. Otra vez se 
intentará "colar" a algún equipo en las finales provinciales 
y volver a disputar la fase regional. 

La de baloncesto sigue siendo una Escuela Deportiva con 
arranque lento. De hecho, el día de comienzo de las clases 
(1 de octubre) habían sido cubiertas menos del 50% de las 
plazas ofertadas. Sin embargo, el paso de los días ha 
animado a los chavales, y ya son 48 los inscritos en las tres 
categorías, tanto masculina como femenina. Su director, 
Valentín Gómez-Pimpollo, estará arropado por otros 3 
monitores, Mari Díaz-Roncero, Alfon Lara y Gabriel 
García-Abadillo. 

Se desbordó la inscripción 

La Escuela Municipal de Ajedrez ha cubierto de sobra sus 
objetivos de inscripción, habida cuenta de que se ha 
superado la oferta de veinte plazas. El director, Cecilio 
García-Cervigón, cuenta con más de una veintena de 
jóvenes aprendices, que tres días en semana entrenan en 
los bajos del Centro de Mayores. Los objetivos no pasan 
de mantener e incluso aumentar el número de alumnos 
todo el año y mejorar el gran papel del equipo solanero en 
los Campeonatos del Deporte Base. 

34 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #142, 9/1997.



La Gaceta Deportiva 

11 aniversario de la Peña 
"Tal y Tal" 

La Peña Atlética "Tal y Tal" celebró la noche del 11 de 
octubre la cena conmemorativa del II Aniversario de su funda
ción. Cerca de cien personas acudieron a tal celebración, que 
contó con la presencia del vicepresidente del At. Madrid, 
Lázaro Albarracín. El presidente de la peña, Alfonso Luna, entre
gó varios obsequios y una placa al veterano directivo rojiblanco, 
y éste hizo lo propio en nombre del club hacia la peña. 

Examen médico 
Por primera vez, los alumnos de las Escuelas Deportivas 

Municipales de Fútbol y Baloncesto han sido sometidos en los 
últimos días a un reconocimiento médico a instancias del 
Patronato de Deportes. Más de doscientos niños y niñas de las 
diferentes categorías han pasado por las manos de los médicos 
Pedro Herreros y Francisco Javier Estero, del Centro Médico 
"Cristo del Amor". Una exploración cardiopulmonar, verte
bral, análisis de orina y reconocimiento de boca, oídos, etc., 
componen el examen médico. 

El Patronato invierte 1.100 ptas por niño, y la pregunta es por 
qué no se ha hecho antes para evitar posibles contratiempos. Es 
de imaginar que a partir de ahora será práctica habitual. 

ID Ruta Cicloturista: La 
Solana a San Carlos del Valle 

En la mañana del domingo 6 de septiembre un total de 60 
ciclistas acudían a San Carlos del Valle y volvían a La Solana 
al Parque Municipal, en la III Ruta Cicloturista que organiza
ron el Ayuntamiento y la Asociación de Montaña "Yedra". 

Los organizadores señalaban al final de la prueba que estaban 
satisfechos por la participación y la rapidez de la ruta, así como 
la ausencia de incidentes en el recorrido. 

Abierto de Tenis "Virgen de 
Peñarroya" 

El tradicional Abierto de Tenis "Virgen de Peñarroya", con 
carácter local, volvió a contar con la participación de casi 
siempre, aunque el nivel fue bueno. Los partidos disputados en 
las pistas del Club de Tenis La Solana como organizador del 
campeonato, fueron dominados por Pedro Antonio Urtiaga, 
que ganó en individual y dobles junto a su hermano Ja vier. Los 
finalistas fueron Tomás Alhambra y en parejas Gabriel Man
zano y Miguel Padilla. Los trofeos los donó CCM. 

Donde sí se espera una gran participación es en la IV Liga 
Local, lo que hará todavía un poco más necesarias las ansiadas 
pistas de tenis. 
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q neón del Ausente 

Solaneros de Riudoms en 
la Romería 

En la madrugada del 13 de septiembre llega
ban desde Riudoms, en Tarragona, treinta per
sonas en un viaje preparado para conocer unos 
y recordar otros la Romería de la Virgen de 
Peñarroya. 

Luisa del Olmo ha sido la encargada de orga
nizar la denominada "I Romería Riudoms-La 
Solana" de la Virgen de Peñarroya, gracias a la 
colaboración económica del Ayuntamiento 
solanero, para hacer posible el sueño de unos 
emigrantes que, como la propia Luisa, hacía 
más de treinta años que no habían visto la fiesta 
de la Patrona. 

El viaje duró cinco horas, siendo recibidos en 
la mañana del sábado por el primer teniente de 
alcalde Diego García-Abadillo y el concejal de 
Festejos Manuel Serrano en el salón de sesio
nes del Ayuntamiento, realizándose un inter
cambio de regalos. 

Posteriormente se desplazaron al Castillo, par
ticipando en todos los actos programados, iden
tificándose con unas camisetas en las que figu
raba la imagen de la Virgen en la parte delante
ra y el escudo de Riudoms en la posterior. 

El primer teniente de alcalde da la bienvenida a los emigrantes. 

Los integrantes de esta primera romería desde 
Cataluña estuvieron presentes en la mayor par
te de los actos de recibimiento a la Patrona, 
incluso llevando en sus hombros el cochecillo, 
empujando a la carroza en la subida desde el 
Humilladero y recordando situaciones, unos, 
conociéndolas por primera vez otros, pero par
ticipando en esta fiesta tan solanera como es la 
de septiembre de la Virgen de Peñarroya. Algunos de los romeros en elsalón de sesiones 

Llamada a la colaboración 
Queremos recordarte, amigo solanera, que esta página 

debes ocuparla con tus colaboraciones. Nos gustaría sa
ber cosas tuyas, queremos que nos escribas comunicán
donos tus recuerdos de La Solana, tu marcha, añoranzas 
de nuestra localidad. 

Probablemente conserves en tu mente esos recuerdos, 
imágenes, sucesos, personajes de otras épocas que a 
todos nos gustaría rememorar. Sabemos que muchas ve
ces cuesta trabajo animarse y coger la pluma, el bolígrafo 
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o la máquina de escribir. No te preocupes, porque como 
en muchas cosas de la vida es cuestión de animarse y en 
este caso plasmar en el papel vivencias y costumbres que 
son, en definitiva, la historia viva de nuestro pueblo. 

Una historia que no se debe limitar a las grandes fechas, 
a los grandes acontecimientos, sino a conocer la vida 
cotidiana de ahora y de antes, porque cualquier población 
se hace de esa forma, en las pequeñas cosas de sus 
habitantes. 

Estamos esperando tus cartas. 
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Cementerios privados de La Solana 
El de las Monjas Dominicas en 1935 

La Ley de Secularización de los Cemente
rios del año 1932 prohibía los enterramientos 
en los conventos, que eran considerados como 
cementerios privados. Por ello se obliga a las 
Monjas Dominicas de La Solana a que 
inhumen los cadáveres fuera de la cripta de 
su monasterio, como habían venido haciendo 
en la cripta de su Iglesia, desde la fundación 
del convento en el año 1593. 

Por diversas circunstancias la Ley no se ha 
llevado a la práctica en el año 1935 y la 
Priora del Convento solicita, mediante ins
tancia, que la Corporación Municipal de La 
Solana siga respetando el Cementerio, al me
nos para el enterramiento de las religiosas 
que moran en esa fecha en el Convento "para 
las que estuvieran en el mismo con fecha 
anterior al 30 de enero de 1932 y que existen 
en la actualidad, procediéndose a la clausura 
del expresado cementerio tan pronto como 
sean atendidos los derechos de enterramientos 
de las referidas religiosas, que en número de 
16 habitan el mismo". 

La Corporación Municipal trata el tema en 
la sesión del 8 de mayo de 1935 y acuerda 

Paulino Sánchez Delgado 

Convento de las Monjas Dominicas 

O Amalia Partoda Durán, Sor Rosario, natural de Toledo, 75 años de dad y 52 
años de religiosa. 

O Carmen Fernández de la Puebla Benadero, Sor Jesús, de Herencia, 64 años y 
43 de religiosa. 

O Eulogia Fernández y Fernández, Sor S. José, de Ávila, 59 años y 38 de 
religiosa. 

O Rosario Naves Santos, Sor Consuelo, de Ciudad Real, 51 años y 32 de 
religiosa. 

• María Campillo Santiago, Sor Carmen, de Sisante, 51 años y 33 de religiosa. 
e María Lucía Delgado M. Aparicio, Sor Catalina, de La Solana, 50 años y 30 de 

religiosa. 
9 Antonia Ramos Fernández, Sor Corazón de Jesús, de Alcázar, 56 años y 30 de 

religiosa. 
• Manuela Terrija Serrano, Sor Mercedes, de Daimiel, 47 años y 27 de religiosa. 
íJt Manuela Maroto Mayordomo, Sor Sacramento, de Daimiel, 51 años y 21 de 

religiosa. 
íJt Elena Maroto Díaz-Albo, Sor Teresa, de La Solana, 35 años y 16 de religiosa. 
e Asunción Estévez Palacios, Sor Sagrario, de Montiel, 42 años y 16 de religiosa. 

María de la Cruz Terrija Serrano, Sor Aurora de la Cruz, de Daimiel, 36 años 
y 14 de religiosa. 

• Teresa Ruiz Sánchez, Sor Purificación, de Membrilla, 74 años y 45 de 
religiosa. 

íJt Ramona García Cervigón, Sor María, de La Solana, 44 años y 22 de religiosa, 
íJt Aurora Sánchez Franco, Sor Imelda, de Malagón, 43 años y 10 de religiosa. 
• Mª Manuela Calzado López, Sor Pilar, de Bolaños, de 29 años y 4 de religiosa. 

"respetar el cementerio privado de que dis
pone desde tiempo inmemorial el Convento 
de Religiosas Dominicas de San José de estª 
población, sin nueva ampliación y solamente 
para el enterramiento de las religiosas que exis 
ten en la actualidad, procediéndose a la clau
sura del expresado cementerio, tan pronto 
como sean enterradas las religiosas''. 

Faltaba poco más de un año para que esta
llara la Guerra, y con la llegada del conflicto 
bélico, tanto Iglesia como dependencias 
conventuales tuvieron que ser abandonadas 
por la Monjas. La utilización del edificio 
tuvo menesteres como cárcel y refugio, pero 
esta es otra historia, porque concluida la cam
paña bélica el templo se tuvo que utilizar 
como Iglesia Parroquial, pero las monjas vol
vieron a su clausura en los primeros años 
cincuenta. 

Como dato curioso ofrecemos la relación 
de monjas que hace sesenta y dos años mora
ban en el Convento, señalando que la que 
más años llevaba era Sor Rosario, de 75 años 
y 52 de religiosa, y la que menos Sor Pilar, de 
29 años y 4 de clausura. 

Importancia 
histórica 

de las fechas 

Como todo en la vida, la historia, insisti
mos, puede interpretarse bajo diferentes pun
tos de vista, pero lo que está claro es que los 
acontecimientos históricos tienen unas fe
chas. Las mismas deben tratarse con rigor, 
digan lo que quieran algunos espontáneos 
que circunstancialmente aprovechan alguna 
oportunidad para entrar en una materia que 
afortunadamente no es coto cerrado de nadie, 
pero sí debe tratarse con el respeto que mere
cen unos acontecimientos. 
' Ese rigor ~n las fechas, el respeto en defini
tiva a la historia, nos lo dejaba claro en una 
charla que mantuvimos en Radio Horizonte~ 

b1 último predicador del novenario a la Vir~ 
gen de Peñarróya, el también doctor en His
toria, además de sacerdote, Francisco del 
Campo Real: 

"Sí, por supuesto, las fechas son importan
tes, porque es enmarcar Jos acontecimientos 
en su tiempo, y de ahí se pueden entender 
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Fotos de antafio 

Fotografía y datos de las Escuelas del Convento, hacia 1928, 
facilitados por Moisés Cañadas Castaño. 

El orden de indicación es de izquierda a derecha, comenzando 
por la fila inferior (sentados) y terminando por la fila superior. 

1 ºPedro Perines; 2º sin identificar; 3º Juan Eusebio Reguillo; 
4º José Posadas; 5º Francisco Perines; 6º sin identificar; 7º 
Moisés Cañadas Castaño; 8º Gregorio Prieto; 9º Francisco 
Montes; 10º Francisco Salcedo; 11 º sin identificar; 12º Con
suelo Lara; 13º Juan José "El Maduro"; 14º D. Faustino (profe
sor); 15º "Calderas"; 16º Andrés Campillo; 17º José Gertrudix; 

Grupo de vendimiadores en el Toconar. 17 de octubre de 1959. 
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18º sin identificar; 19º César Montes; 20º Javier "Bol"; 21º 
"Linares"; 22º Gabriel Márquez; 23º Félix Roncero; 24º Hijo 
del sargento Cabrera; 25º Antonio; 26º Arenas; 27º Ramón 
Prieto; 28º sin identificar; 29º "Manolón"; 30º sin identificar; 
31 º Marín; 32º Pedro "El Pelón"; 33º "Palotes"; 34º Rafael 
García; 35º Basilio "El Maduro"; 36º "Calderas"; 37º José Mª 
Pérez Valiente; 38º Manuel Montes; 39º Juan "Melona"; 40º 
sin identificar; 41º José María Veño. 

Vendimiadores en la Casa del 
"Soldao". Año 1963. 
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Fotos de antaño 

Alumnas de 2º curso (1968-69) del Colegio de San Luis Gonzaga. 

Juana Martínez y Tomasa Muñoz paseando 
por el parque en el verano de 1950 

Romería de la Virgen de Peñarroya. 
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Cartas al director 

Sr. director de GACETA: 

a V d. con la intención de aclarar una serie de aspectos en relación a uno de 
:ios artículos publicados en La Gaceta c01Tespondiente a la edición de Mayo y Junio, 
'Y claro está con la idea de que estas líneas sean publicadas, dado que reflejan un 
~stado de opinión que por mucho que se quiera ignorar obedece a un problema real 
que venimos padeciendo una serie de vecinos de este Municipio. 
¡ Dicho artículo venía a decir que nuestro Ayuntamiento había terminado con el 
problema de los ruidos que sufrimos los vecinos del Parque. Yo, como vecino de esta 
~ona, no voy a discutir sobre la veracidad de dicha afinnación. Si esta es cierta o no, 
?S algo que salta a la vista. Basta con darse un paseo, de madrugada, por las 
Inmediaciones de los locales que los emiten. Lo que sí creo necesario es que también 
¡;alga a la luz la opinión de los vecinos afectados, ya que en este caso como en 
~nuchos otros, existe más de una parte en litigio y es necesario oír a todos, salvo que 
:¡ueramos que se forme un estado de opinión sesgado y que no responde totalmente a 
!a realidad. 
, Sí es cierto, tal como se menciona en el artículo, que dicho Ayuntamiento convocó 
Jna reunión entre vecinos afectados, empresarios del sector (bares y discotecas) y 
~epresentantes de la Casa Consistorial. Aunque debo decir que esta se hizo debido a 
!a constante presión de los vecinos, que durante años han sido desoídos. Baste como 
~jemplo que en el 96 se celebró otra asamblea en la que sólo pudieron participar 
~mpresarios y Ayuntamiento. Los afectados fuimos sencillamente ignorados. Desco
)ozco qué se acordó en ella, pero sí conozco la situación que llegamos a vivir en 
jicho año. Nadie veló por el límite de ruidos; el horario de apertura y cierre de los 
locales parecía haber quedado al libre albedrío de los propietarios, y para colmo 
'.desconozco el motivo) se archivaban o traspapelaban continuamente las denuncias 
:¡ue formulábamos los vecinos. Simplemente se hizo insufrible el vivir en nuestros 
'1ogares. 
Este año la situación parecía diferente, ¡nos convocaban a una reunión, querían 
, 1 1 . Jimos., a nosotros, a os vecmos durante tanto tiempo ignorados. Se llegó a un 

,:tcuerdo. Se fijó un horario de fin de emisión de ruidos, se fijó el máximo de 
Jecibelios a emitir, y aquí, recuerdo, los afectados cedimos una vez más. Admitimos 
ün nivel superior al marcado por las Normativas a fin de no perjudicar a los 
émpresarios. Y es a partir de aquí donde comienza otra etapa. Antes no nos escucha
pan, ya no éramos ignorados, ahora (y es una opinión personal) somos engañados. 
Nos engañó nuestro propio Ayuntamiento. El, que debería velar por que no se 
;::ometiesen ab~sos y la actividad empresarial de estos locales discurriese por los 
Fauces establecidos, de nuevo vuelve la cabeza hacia otro lado. Sí, todos los fines de 
,>emana la Policía Local redacta un informe sobre el nivel de ruidos y cumplimiento 
'je horario_s, pero cuando estos pasan a la Alcaldía quedan arrinconados sin que se 
:orne medida alguna. 
l Todo esto sin tener en cuenta que según qué local y qué empresario parece medirse 

1
::on una vara o con otra. Así a algunos se les exige para su apertura la insonorización 
total de cara al exterior, y a otros se les permite la emisión libre de ruidos o se les 
rmplían los plazos de supuestos proyectos para acabar con este problema. 
¡ Y esta es en suma la situación que vivimos, o mejor dicho padecemos, en esta zona. 
~e podría seguir escribiendo sobre el tema, pero sería extenderlo demasiado. Cabría 
pr_eguntarse por qué los responsables, y ellos saben perfectamente quiénes son, no 
rtienden a las denuncias. o por qué no se toma ninguna medida al respecto. o por 
!=tué se promete, en una asamblea abierta, algo que luego no se cumple ni se pretende 
pumplir. Cabría preguntarse muchas otras cosas. 
¡ 
¡ 
¡ 
! 

Jesús Menchén García-Catalán 
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Señor director 
de GACETA: 

He asistido en los últimos años al 
extraordinario cambio sufrido por La 
Solana en diversos aspectos: urba
nísticos, culturales, de servicios ... ale
grándome profundamente por los lo
gros conseguidos. 

Desgraciadamente no todo pueden 
ser felicitaciones y quisiera aprove
char estas líneas para llamar la aten
ción sobre un problema de creciente 
aumento, que afecta a esta población 
y a otras muchas. Se trata del proble
ma del tráfico rodado en nuestras ciu
dades. 

Nuestro pueblo cuenta con un cas
co antiguo de calles estrechas y tor
tuosas, con minúsculas y deteriora
das aceras en muchos tramos del mis
mo. 

Se le plantea a los peatones, sobre 
todo a las madres con carritos de 
niños (entre las que me incluyo) y a 
las personas ancianas con las patolo
gías médicas propias de la edad, el 
problema de tener que hacer verda
deras acrobacias para alcanzar el an
siado tramo de acera si no quieren 
ser arrollados por el vehículo que 
pasa en ese momento (en muchas 
ocasiones a una velocidad bastante 
mayor de la reglamentaria). 

Esta situación ha empeorado sensi
blemente en ciertas calles que se han 
convertido en las vías que reciben el 
tráfico de las colindantes peatonales: 
Cristo del Valle, Cárcel Vieja, Gace
ta de La Solana ... convirtiéndose en 
auténticos puntos negros viales. 

La solución a este problema imagi
no ha de ser muy compleja: desvia
ción de la circulación a vías más an
chas, reparación y ensanche del ace
rado, colocación de bandas sonoras ... 

No dudo de la concienciación y 
compromiso de nuestros representan
tes locales en la toma de soluciones. 

Desde estas líneas ruego a quien 
corresponda la toma de medida para 
solucionar este hecho antes de que 
tengamos que lamentamos por una 
desgracia que pudiera haber sido per
fectamente evitable. 
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Cartas al director 

Carta a Don Antonio García-Cervigón 

Sr. Director: 
Desde hace algún tiempo leo con interés en el diario provincial "La 

Tribuna", informaciones y opiniones firmadas por Don Antonio García
Cervigón, vecino de nuestra localidad. En principio no tengo por 
menos que ofrecerle mis felicitaciones a tan prolija pluma, que igual 
nos escribe sobre política industrial en La Solana, como de los requi
sitos necesarios que el futuro Cronista Oficial de la Villa debe poseer. 
Siempre uno se alegra de ver impresos, en un medio de comunicación 
provincial, esta gran multitud de artículos periodísticos redactados 
por uno de nuestros vecinos. 

Ahora bien, este inicial elogio debo comenzar a expresarlo con 
cierta reserva. Después de una detenida lectura de los mencionados 
artículos, no me pesa decir que considero que gran parte de la abun
dante información y opinión que Don Antonio García-Cervigón vier
te en el diario "La Tribuna", contiene una clara y sesgada 
intencionalidad política a favor del Partido Popular de La Solana, en 
minoría en nuestro Ayuntamiento, y en contra del Partido Socialista 
Obrero Español que gobierna esta Institución con una amplia mayo
ría, él que siempre ha reclamado la objetividad, veracidad e indepen
dencia de los medios de comunicación. 

No crea nadie y menos Don Antonio García-Cervigón, que mis 
presentes palabras tratan de restringir ni coartar opinión alguna, pues 
considero la libertad de expresión como principio básico y fundamen
tal de nuestro Estado de derecho, libertad que cuando nos es favorable 
debemos disfrutar y cuando nos es adversa debemos padecer con 
comprensión y tolerancia. Pero creo que Don Antonio García-Cervigón 
es parcial y subjetivo, no cuando escribe en las páginas de opinión, 
sino al utilizar, como corresponsal del diario "La Tribuna" en La 
Solana, las páginas de información general para emitir noticias 
sesgadas, no contrastadas y con deseo de manipulación política de la 
información, que contrasta con su deseo de imparcialidad periodística 
que de manera continuada predica y pregona por los cuatro puntos 
cardinales. Como ejemplo basta con reseñar el tratamiento sectario 
que emplea para informar de las noticias que generan los Plenos 
Municipales. 

Ya era hora 

Si tan preocupado se encuentra Don Antonio García-Cervigón por 
la marcha política y convencido como estoy de su vocación por lo 
público, le sugiero que comunique la infonnación con la veracidad 
que sólo la objetividad proporciona y si esto no lo considera conve
niente, le aconsejo que deje de hacer apología de la política conserva
dora en nuestra población, disfrazada de independencia periodística, 
y entre sin ambages ni soslayos en la sana actividad política dentro 
del Partido que mejor represente sus ideales, que seguro que no es el 
que representa a los míos. De esta manera, no caerá en la falta de 
lealtad hacia sus lectores y éstos tampoco podrán considerar que la 
información la barniza con una gruesa capa de ideología partidaria, 
que al final enturbia su escritura. 

En consecuencia, por la lectura de sus artículos me convenzo de que 
tiene un serio interés por el bien de lo público, y que mejor que el 
esfuerzo de su actividad lo invierta en el ejercicio de la política dentro 
del Partido con el que mejor se identifique. Además, de los temas que 
desarrolla en sus artículos se desprende que su mayor preocupación y 
sensibilidad política se inclina hacia la vida municipal de nuestro 
Ayuntamiento, del que ya fue Concejal con la dictadura. Para poder 
dar satisfacción a estos intereses y preocupaciones, es por lo que de 
nuevo me atrevo a aconsejarle que lleve su programa al Consistorio, 
incorporándose, en puesto de salir, a la lista electoral del Partido que 
seguro le espera con fruición. Así, los votos de los ciudadanos le 
darán la representatividad de la que carecía en su anterior mandato de 
Concejal. Es posible que si continúa Usted con este talante y sin hacer 
caso de mis consejos, debo pensar que le gustan los nombramientos, 
mas no las elecciones. 

Hágame caso, entre en política con sinceridad, de la mano de su 
compañero de ideas y trabajo y dejen de echarse flores el uno al otro. 
Huya de la adulación, de la autocomplacencia y la vanidad. Seguro 
que si acepta este consejo que su adversario político le ofrece ganará 
aprecio de sus propios y respeto de sus contrarios. 

Diego García-Abadillo Guerrero 
Portavoz del Grupo Municipal Socialista Ayto. La Solana 

Escribo estas líneas para expresar lo que pienso. En el mes de marzo fui a la ermita 
del Humilladero, hacía tiempo que no iba. Mi sorpresa fue grata y de mucha alegría 
al ver cómo la han puesto, no parece la misma de bonita que está. Nota sobre Cartas al Director: 

Recordru;nos a los lectores que 
deseen. colaboi:ar en .esta sección 
que sólo publicaremos las C$"tas 

que, acompañando al original, 
vengan debidamente identificadas, 
es decir, lleven la firma del autor, 
.así como una fotocopia actualizada 
del Documento Nacional de Iden
tidad. 

Lo que más me encantó fue la capilla donde está la imagen de la Virgen. El 
resplandor del fondo parece una puesta de sol. 

Lo que no me gustó fue parte de los bancos que han puesto. Recuerdo ir con mi 
madre a pasar la noche, por alguna promesa, y tenía que llevar silla si no quería estar 
en pie o sentada en el suelo, y de alumbrado había una triste bombilla en la puerta de 
la ermita. 

Quiero agradecer a quienes han tenido el acuerdo de arreglar la ermita de mi barrio. 
También es verdad que nuestra patrona es la Virgen más antigua de los siglos en el 

pueblo. En cuestión de ofrendas, antes eran cantidades modestas, hoy en día la 
recaudación es millonaria. Estuvieron dormidos, pero nunca es tarde, sus fieles todo 
se lo merecen. 

Manuela López Jaime 

LA DIRECCIÓN 
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Radio Horizonte 

''El Otoño de Todos'' 
El otoño también llegó a Radio Horizonte. La progra

mación sufrió, como la estación del año, una serie de 
modificaciones para hacerla en todo momento más atrac
tiva. Nuevos concursos, programas musicales, tertulias, 
espacios especializados, etc., componen un esquema 
programático adaptado a las fechas y a la obsesión del 
equipo de redacción por hacer interesante y formativa la 
emisora pública de los solaneras. Los nuevos programas 
se acompañan de cuñas publicitarias con nuevos slogans, 
como "El Otoño de Todos", y consejos sobre tráfico, 
limpieza callejera y ecología. 

Todos los miércoles, mayores del Centro hablan en Radio 
Horizonte de temas de antaño. Vendimia, gañanes, azafrán ... 
han sido recordados. 

La Asociación de Comerciantes patrocina cada mañana el 
concurso "Paseando", con preguntas sobre la historia local. 
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Diversos profesionales analizan temas de actualidad. El cabo 
de la Policía Local, Francisco Delgado, habló sobre el alcohol 
en la conducción. 

Ana Serrano y Jose Merino han iniciado un programa de 
música de baile: "Terminal", que se emite todos los viernes por 
la tarde. 

La OMIC sigue realizando interesantísimos espacios sobre 
consumo, con la presencia de especialista en asuntos concre
tos. 
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Con CCM, el ahorro de Castilla La Mancha 
se invierte en Castilla La Mancha. 

Somos los primeros en número de oficinas. 

Los primeros en número de clientes. 

Los primeros en número de empleados. /J 
Los primeros en número de c::e::

0

au70s 

y los primeros en muchas cosz ~-~~~-
pero, ante todo, somos los p.f'~ en apostar 

. L ~/ por esta tierra. /primeros. 

Gracias por hal5ernos obligado a tanto. 

Sin tu apoy{y deseos de progresar hoy no seríamos 

la primta entidad financiera de Castilla La Mancha. 

T / . b. b f'. raua¡a con qmenes tra a¡an en ene ic10 
/ 

de tu región. 

Gracias por hacernos volar tan alto. 

-------

,+. Caja 

CCM Castilla 
La Mancha 
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SEGURO 

~OCASO 
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